
№  109 (27527)                     ЧЕТВЕРГ,  21  АПРЕЛЯ  2011 г. Цена в розницу - договорная

ЛЕНТ    НОВОСТЕЙВ крае
www.ap22.ru

ПОДПИСК А-20112-е полугодие

Уважаемые читатели!
В апреле начался основной период подписки 

на 2-е полугодие 2011 года.
Ждем наших читателей во всех отделениях связи и кио-

сках «Роспечать Алтай». 
Оформить подписку вы также можете, пригласив по те-

лефону почтальона на дом. Цена на второе полугодие 2011 
года - 366 рублей 96 копеек. 

Наш подписной индекс 50300.

ПОСЕВНАЯ – 2011Александр АСТАПОВ, Николай ГУРТЕНКО
В районах

ДАТА 

Репортаж

Боронят, вносят 
удобрения

Коллективные и фермерские 
хозяйства Ключевского райо-
на раннее весеннее боронова-
ние провели на площади бо-
лее 22 тысяч гектаров. «Запад-
ное» и «Истимисский» вывезли 
на свои поля 29190 тонн орга-
ники, а также на значительной 
площади внесли 462 тонны ми-
неральных удобрений. В «Степ-
ном» наряду с другими опера-
циями обработали около ста 
гектаров паров.

В Новихичинском райо-
не выборочно, на возвышен-
ных участках, боронят почву 
механизаторы хозяйств «Рус-
ское поле», «Долговское», 
«Элита», «Мельниково», ин-
дивидуальный препринима-
тель А.Лубнин и другие. Та-
кая операция проведена на 
первой тысяче гектаров. В це-
лом по краю на 19 апреля бо-
ронование было проведено на 
120 тысячах гектаров, на 3 ты-
сячах гектаров внесены мине-
ральные удобрения. 

Сахарное поле 
требует 
внимания

Со свекловодами Павлов-
ского района проведена пред-
посевная учеба на базе «Ко-
лыванского», в котором сахар-
ной свеклой намерены засеять 
800 гектаров. А самый боль-
шой массив под нее отведен 
в агрофирме «Черемновская» 
- 1000 гектаров. В целом семь 
хозяйств района нынче увели-
чивают посевы сахарной све-
клы до 4190 гектаров. 

В крае посевы этой техни-
ческой культуры составят 16,3 
тысячи гектаров, что на тыся-
чу гектаров больше прошло-
годнего, сообщает агентство 
«Интерфакс». Оно также при-
водит слова заместителя гу-
бернатора Александра Лукья-
нова о том, что в крае прила-
гаются все усилия для запуска 
двух простаивающих сахарных 
заводов. Ввод в эксплуатацию 
Бийского сахарного завода за-
планирован на октябрь теку-

шего года, что позволит до-
полнительно к Черемновско-
му заводу перерабатывать до 
170 тысяч тонн корнеплодов. 

На корма – овес 
и донник

В ООО «Славгородское» 
завершают сев овса с донни-
ком для кормовых целей на 
отведенных 500 гектарах. Для 
предпосевного сохранения 
влаги здесь, а также в «Уро-
жае» и фермерских хозяй-
ствах Славгородского района 
проборонили 9000 гектаров из 
намеченных 55 тысяч. Агра-
рии района приобрели более 
230 тонн элитных семян - в 
основном зерновых культур. 
По плану посевной 55,5 тыся-
чи гектаров займет пшеница, 
8,5 тысячи – зернофуражные 
культуры, 1,3 тысячи – кукуру-
за на силос, 6,5 тысячи – одно-
летние травы. Более 14,5 тыся-
чи гектаров отведено под под-
солнечник, его начнут сеять в 
последние дни апреля. 

В «Кулундинском» механизаторы Новознаменского отделения 
в середине апреля выехали в поля. Это у самой границы 

с Казахстаном, откуда в степную Кулунду приносит первое тепло, 
а позже, случается, и суховеи. От таких капризов погоды здесь 

в какой-то мере защищаются лесополосами, 
а главное – современными технологиями. Под них  хозяйство 

приобрело мощные посевные комплексы, другую технику.
Один из комплексов обго-

няем по дороге. Он отработал 
как раз у самой границы, а те-
перь со своим дискатором на хо-
рошей скорости идет на другое 
поле. Мы у Новознаменки, где 
работает известная в крае зем-
ледельческая династия, возглав-
ляет которую  Роберт Эммануи-
лович Щульц. Сам он успешно 
руководит отделением, а сыно-
вья  трудятся механизаторами. 
Роберт овес сеял в ночь, а те-
перь его на «Джон Дире» сме-
нил Виталий. 

Директор хозяйства Валерий 
Морозов показывает, где почва 
была подготовлена с осени,  а 
где ее обработали сейчас. Тыся-
ча гектаров уже засеяна овсом 
на зеленку. Его потом  успеют 
убрать на сено до начала хлеб-
ной жатвы. Со своими специа-
листами Морозов давно прак-
тикует сверхранний сев пшени-
цы. Под «Кулундинское» в этом 
подстраиваются многие сосед-
ние хозяйства. 

- Заканчиваем с овсом и зав-
тра, 22 апреля, начнем сев пше-
ницы, - сказал в этот раз управ-

ляющий отделением Роберт 
Шульц, показывая затем клетку, 
где запланировали сеять овес на 
семена.  

- А что касается подсолнеч-
ника, то тут придерживаемся 
совета руководителя Кулундин-
ской сельхозопытной станции 
Николая Лихачева: «Как толь-
ко начнет всходить падалица, 
вот тогда и сейте его», - добав-
ляет Валерий Петрович. - Нын-
че завезли элитные семена со-
рта «Енисей». Взяли ради этого 
краткосрочные кредиты. На них 
же купили удобрения и средства 
химзащиты. Прикупили и новой 
техники, в том числе опрыски-
ватель «Монтана». Модерниза-
ция: число агрегатов у нас зна-
чительно уменьшилось, а земли 
за последнюю пятилетку приба-
вилось 11 тысяч гектаров. 

Словом, «Кулундинское» 
крепнет и успешно развивает-
ся. И вполне закономерно, что 
на недавнем отчетно-выборном 
собрании Валерия Морозова 
вновь избрали директором на  
очередную пятилетку.

Кулундинский район. 

Глава династии Роберт Шульц с сыновьями.

В поле - династия 
Роберта Шульца

Сегодня в крае и Барнауле 
переменная облачность, без 
осадков. Ветер южный, 2-7 м/
сек., с усилением до 12 м/сек. 
Температура днем +19-24, в 
Барнауле +19-21.

В последующие двое суток 
временами дожди, грозы. Ве-
тер юго-западный, 5-10 м/сек., 
с усилением до 15-20 м/сек., 
24 апреля порывы до 24 м/
сек. Температура ночью +6-
16, днем 22 апреля +24-29, 23 
апреля похолодание, +12-17.

Долгота дня:
21 апреля 14 час. 35 мин.,
22 апреля 14 час. 39 мин., 
23 апреля 14 час. 43мин.

Алтайский 
гидрометеоцентр.

Неблагоприятные 
дни и часы в апреле:

23 (15-17)
25 (09-11)
27 (13-15)

ПОГОДА

Губернатор Александр 
Карлин отметил: 

- В регионе на практи-
ке реализуются приорите-
ты государственной поли-
тики в отношении ветера-
нов: весь 2010 год прошел 
под знаком решения их жи-
лищных проблем. Мы в чис-
ле первых выполнили свои 
обязательства перед участ-
никами ВОВ, которые сто-
яли в очереди на улучше-
ние жилищных условий до 1 
марта 2005 года. И за 2009-
2011 годы сертификаты по-
лучили более трех тысяч 
фронтовиков и членов их 
семей. Также приняли ре-
гиональную программу по 
ремонту жилья. В ее рам-
ках материальная помощь 
была оказана 8500  ветера-
нам. На эти цели из краево-
го бюджета выделили более 
150 миллионов рублей.  

Сейчас в крае проживает 
почти шесть тысяч инвали-
дов и участников Великой 
Отечественной войны. По 
словам начальника Главно-
го управления по здравоох-
ранению и фармацевтиче-
ской деятельности Виктора 
Яковлева, всем им оказы-
вается необходимая меди-
цинская помощь. Для этого 
из крупных больниц в рай-
оны выезжают бригады вра-
чей с современным обору-
дованием. Половина фрон-
товиков проходит обследо-
вание у себя дома. Однако 
с каждым годом все боль-
ше пожилых людей хотят 
пролечиться в медицин-
ских учреждениях, поэтому 
краевой госпиталь для вете-
ранов войн становится все 
лучше. Только в прошлом 
году на его ремонт было вы-
делено около 12 миллионов 
рублей. 

Специалисты органов со-
циальной защиты населе-
ния следят, в каких услови-
ях живут ветераны. После 
таких проверок им помога-
ют провести дома ремонт. 
Кстати, участники и инва-
лиды Великой Отечествен-
ной войны также пользу-

До Победы – 
считаные дни

ются правом бесплатного 
проезда на всей террито-
рии Алтайского края.

“В стационарных учреж-
дениях социального обслу-
живания проживает более 
семисот ветеранов, - гово-
рит начальник Главалтай-
соцзащиты Сергей Дугин. – 
Они обеспечены всем необ-
ходимым, а программы реа-
билитации разработаны для 
каждого индивидуально.   В 
первоочередном порядке 
им предоставляются меди-
каменты. Создаются и хо-
рошие условия. Так, в Бар-
наульском доме-интернате 
для ветеранов войны и тру-
да отремонтировано второе 
отделение жилого корпуса 
на общую сумму 3,6 милли-
она рублей”.

День Победы внесет свои 
коррективы в культурную 
жизнь края. Тематические 
выставки пройдут в музеях, 
выставочных залах. В шко-
лах запланированы встречи 
с ветеранами – это важная 
часть патриотической ра-
боты с подрастающим по-
колением.

С первыми теплыми дня-
ми в городах и районах ста-
ли приводить в порядок и 
памятники. Например, до 
30 апреля улицы краевого 
центра и все мемориальные 
комплексы будут готовы к 
празднику. “Сейчас посту-
пает много просьб по уве-
ковечению имен фронто-
виков на мемориале Сла-
вы, - отмечает глава адми-
нистрации Барнаула Игорь 
Савинцев. - И работы в 
этом направлении ведутся. 
В планах также открытие в 
строящемся микрорайоне 
“Северо-Западный” улиц 
имени Василия Христенко 
и 65 лет Победы”.

В Барнауле праздничные 
мероприятия 9 Мая начнут-
ся в 9 часов утра на мемори-
але Славы. А в 10 часов ве-
чера запланирован салют. 
Главные события Дня По-
беды будут транслировать-
ся на ТВ “Катунь” в прямом 
эфире.   

Кристина ЛИВЕР.

Праздник

В крае полным ходом идет 
подготовка к 9 Мая 

19 апреля прошло заседание организационного 
комитета “Победа”. На нем обсуждались вопросы 

социального и медицинского обслуживания ветеранов, 
программа проведения праздника.  

– Сегодня школьники мо-
бильные, активные, и оздоро-
вительные лагеря тоже долж-
ны соответствовать этим ка-
чествам, – уточнил Юрий Аб-
дуллаев.

В числе важных задач так-
же развитие инновационных 
форм работы и разработка до-
полнительных методов стиму-
лирования педагогов, работа-
ющих в летнем лагере.

По инициативе губернато-
ра впервые принята ведом-

Обсудили лето
Наталья САВЕНКОВА СЕМИНАР-СОВЕЩАНИЕ Детский отдых

Организацию летней оздоровительной кампании 2011 года 
обсуждали на краевом семинаре-совещании управления 

по образованию и делам молодежи. Открыл мероприятие 
заместитель начальника управления Юрий Абдуллаев, 

который назвал повышение качества отдыха детей 
одной из основных задач года.

ственная целевая програм-
ма «Развитие системы отды-
ха и оздоровления детей в Ал-
тайском крае» на 2011-2013 
годы», а также программы по 
развитию оздоровительно-
образовательного центра 
«Алтай» и лагеря отдыха 
«Юность». Расширились воз-
растные границы: теперь пу-
тевку может получить любой 
ребенок школьного возраста 
до 15 лет включительно. Вве-
дена стопроцентная оплата из 

краевого бюджета на третье-
го и последующего детей из 
многодетных семей при усло-
вии покупки путевки в лагерь 
для первых двух. Кроме того, 
каждый лагерь должен реали-
зовать индивидуальную об-
разовательную программу. А 
особое внимание будет уде-
лено детям из группы риска: 
«Летний отдых должен стать 
для них еще и некой психоло-
гической помощью, зарядом 
положительных эмоций на це-
лый год», – считает Юрий Аб-
дуллаев.

Начальник отдела надзо-
ра за условиями воспитания и 
обучения управления Роспо-
требнадзора по краю Наталья 

Борисюк рассказала, что впер-
вые в этом году документом, 
разрешающим открытие ла-
геря, станет акт приемки го-
товности учреждения к нача-
лу сезона (вместо санитарно-
эпидемиологического заклю-
чения на лагерь). Уже с 20 
мая специалисты Роспотреб-
надзора начнут проверять за-
городные лагеря. Требование 
использовать для питья бути-
лированную питьевую воду с 
содержанием йода, фтора и 
селена сохраняется.

Отдельное внимание уделе-
но организационно-правовой 
форме летнего оздоровитель-
ного лагеря (в некоторых рай-
онах летние лагеря не явля-
ются юридическими лицами 
– этот недостаток необходи-
мо устранить до начала кам-
пании).

Нынешней весной пожаро-
опасный сезон в крае объяв-

лен 14 апреля. На 19 апреля за-
регистрировано 20 лесных по-

жаров на площади 57 гектаров, 
из которых 33 гектара покры-

ты лесом, сообщил «Алтай-
ской правде» заместитель на-

чальника отдела охраны лесов 
управления лесами края Алек-

сандр Кульшин. Непотушен-
ные, но локализованные по-

жары, которые не вошли в эту 
сводку, продолжаются в лесни-

чествах Боровлянском (Усть-
Пристанский район) и в Лари-
чихинском (Тальменский рай-

он) на площади 15 гектаров. 
- Обстановка сложная, отме-

чается высокий класс пожаро-
опасности – третий. Этому спо-
собствуют солнечная погода и 
ветры, - прокомментировал он. 

Не менее 60 термических то-
чек ежедневно отмечает спут-
никовая система наблюдений. 
Сельхозпалы идут в Солоне-
шенском, Быстроистокском, 
Усть-Пристанском, Шелаболи-
хинском, Красногорском, Таль-
менском районах. 

Создается реальная угроза 
перехода сельхозпалов на зем-
ли лесного фонда, чем обеспо-
коено управление лесами края. 

Дым над полями
- Отжиг сухой травы или пож-

нивных остатков допустим толь-
ко при соблюдении обязатель-
ных условий, - пояснил юрист по 
образованию пресс-секретарь 
управления природных ресур-
сов и охраны окружающей сре-
ды Денис Бем. - Поле, на кото-

ром производится отжиг, долж-
но быть опахано по периметру, 
обязательно присутствие масте-
ра леса и наличие пожарной ма-
шины. 

Судя по всему, на это закон-
ное требование многие все еще 
смотрят сквозь пальцы. Поджи-
гают сухую траву – и уходят, на-
деясь на то, что не пойман – не 
вор. В Алтайском районе ин-
спектором межрайонного отде-
ла управления природных ре-
сурсов Алексеем Катаранчуком 
был проведен рейд по землям 
сельхозназначения Макарьев-
ского сельсовета. В рейдовую 
бригаду вошли сотрудник рай-

онного УВД Вячеслав Квашнин, 
муниципальный эколог Сергей 
Пустовалов и заместитель гла-
вы администрации района Ген-
надий Попов. 

В логу Новопольский членам 
рейдовой бригады открылась та-
кая картина: поле утюжил трак-
тор, из которого выходил че-
ловек и пускал огонь. Поджи-
гатель попытался скрыться, но 
был задержан. Им оказался жи-
тель села Макарьевка Рожков. 
Составлен протокол по статье 
40-1 закона Алтайского края от 

Поджигатели не унимаются: 
горят леса, идут сельхозпалы

СИТУАЦИЯАПожары
Людмила ИЗВЕКОВА, обозреватель «АП»

И вновь «Ярмарка 
изобретений»

В этом году в рамках  III выставки-презентации инноваций 
«Ярмарка изобретений. Алтайский край - 2011»  

пройдет несколько конкурсов.
Сама ярмарка откроется 27 апреля в 10.30 в здании галереи 

«Universum» АГУ. Организатор – Главное управление эконо-
мики и инвестиций, соорганизаторы – администрации Барнау-
ла и Бийска.

Как отмечают в Главэкономики, меняется вектор работы яр-
марки. Если две предыдущие были ориентированы на демон-
страцию научных достижений и носили преимущественно ин-
формационный характер, то нынешняя – еще и деловое событие.  
В программу ее вошло несколько крупных  мероприятий. Среди  
них - выставка услуг «Навигатор инноватора». По сути, в тече-
ние двух дней будет работать консультационный центр,  где по-
сетители и участники смогут получить квалифицированную по-
мощь по всем интересующим их вопросам.

Одно из ключевых событий - презентация общероссийского 
конкурса «Бизнес инновационных технологий» (БИТ) и его ре-
гионального этапа БИТ-Сибирь.  Участники ярмарки не только 
представят свои проекты, но и проведут мастер-класс, впервые 
проводится Всероссийский чемпионат по «Железному предпри-
нимателю», организованный Высшей школой экономики. В игре 
участвуют команды из 2-5 человек. 

Также программой ярмарки предусмотрены специальная 
площадка для высокотехнологичных стартап-проектов конкур-
са «Новый Алтай» (Турнир инноватора) и реестра приоритет-
ных инновационных проектов Алтайского края, семинар, посвя-
щенный актуальным проблемам в сфере охраны интеллектуаль-
ной собственности. 

К участию в ярмарке приглашаются промышленные компа-
нии, представители финансовых и консалтинговых структур, 
чтобы познакомиться с инновационным потенциалом региона 
и принять участие в отборе лучших проектов. 

«Гастрольная карта Сибири»
Так называется уникальный проект, участие в котором 

примет и наш край. Впервые сразу четыре сибирских драмати-
ческих театра будут проводить обменные гастроли, 

в рамках которых планируется показать 132 спектакля.
Организационные вопросы обсудили на рабочем совещании 

руководители Томского областного драматического театра, Но-
вокузнецкого драматического театра, Кемеровского областного 
театра драмы им. А.В. Луначарского и Алтайского краевого те-
атра драмы им. В.М. Шукшина.

Первым с гастролями в Барнаул приедет Томский драмати-
ческий театр, с 5 по 11 июня его артисты выступят на сцене на-
шего театра драмы. С 11 по 16 июня пройдут спектакли новокуз-
нецкой труппы, а завершит этот сибирский марафон в Барнауле 
Кемеровский областной театр (с 17 по 22 июня). За эти 18 дней 
каждый из трех региональных театров представит барнаульцам 
по 2 дневных детских спектакля и по 6 взрослых.

Напомним, в октябре прошлого года президент Дмитрий Мед-
ведев призвал Министерство культуры разработать меры по раз-
витию гастрольной деятельности театров и создать необходимые 
условия для межрегиональных обменных гастролей. В результа-
те проведенного отбора проект, созданный четырьмя сибирски-
ми театрами, признан победителем и получит субсидии от Ми-
нистерства культуры.

Сводная афиша гастролей опубликована на сайте краевого те-
атра драмы. Продажа билетов на спектакли  началась  20  апре-
ля в кассах театра.

Фестиваль в Рубцовске
  Музыкальный фестиваль, состоявшийся в Рубцовске,

назывался «Весна в провинции».
В течение трех дней на разных площадках проходили концер-

ты. Рубцовчане и гости города получили возможность насладить-
ся подлинными шедеврами музыкального и исполнительского 
искусства – произведениями Чайковского, Рахманинова, Глин-
ки, Бородина и многих других великих композиторов. В програм-
ме фестиваля прозвучали популярные оперные арии и романсы, 
народные песни, русская духовная музыка. Перед слушателями 
выступали оркестр русских народных инструментов Рубцовско-
го музыкального колледжа под управлением Татьяны Кунгуро-
вой, муниципальный академический хор под управлением Ва-
лентины Мысниковой. 

Праздник музыки получился поистине уникальным: в каждом 
его дне участвовал специальный гость - солист Большого театра, 
лауреат Национальной театральной премии «Золотая маска» Ва-
лерий Гильманов. Кроме выступления с рубцовскими коллекти-
вами, он дал и сольный концерт во Дворце культуры тракторо-
строителей. Буквально каждый музыкальный номер певца в со-
провождении превосходной пианистки Елены Журавкиной сры-
вал бурные аплодисменты. 

- Мы стали свидетелями уникального события – рождения в 
нашем городе замечательного проекта. И очень надеемся, что и 
в следующем году весна обязательно ознаменуется продолжени-
ем этого прекрасного праздника, - отметила заместитель началь-
ника городского управления культуры, спорта и молодежной по-
литики Марина Зорина. 

Интервью с нашим земляком, уроженцем Рубцовска Валерием 
Гильмановым читайте в одном из ближайших номеров «АП».

Читателей информировали: С. Тирская, Г. Замятина.

Чудом девчонка осталась 
жива, но ее заблокировало под 
вагоном (вес которого более 10 
тонн). Чтобы вытащить под-
ростка из «трамвайного кап-
кана», потребовался подъем-
ный кран. 

ЧП случилось в 16.20. Зре-
лище было не для слабонерв-
ных. 13-летняя жительница 
Барнаула Олеся Кузнецова ка-
тила коляску, в которой сиде-
ла годовалая малышка. Рядом 
шла Олесина подружка Настя. 
Девчонки подрабатывали ня-
нечками – водились с соседски-
ми ребятишками. Эти «дочки-
матери» чуть не закончились 
трагедией. 

Перекресток Олеся реши-
ла проскочить. Одни свидете-
ли говорят, что в этот момент 
уже загорелся «красный», дру-
гие  - что мигал «зеленый». В 
общем, девчонка побежала че-
рез трамвайные пути. От уда-
ра с вагоном коляску отброси-
ло в сторону, а сама Олеся ока-
залась под трамваем. 

Как уже после пояснили 
«Алтайской правде» сотруд-
ники ГИБДД, скорее всего в 
шоке школьница плашмя упа-
ла между рельсами (так пада-
ют люди при взрыве, прикрыв 
голову руками). Это и спасло 
ей жизнь. Руки и ноги не по-
пали под колеса, получилось, 
что девчонка как бы нырнула 
под вагон.  

Сначала никто не мог по-
нять: жива Олеся или нет. 
Очевидцы боялись загляды-

ДОРОГА И МЫАДТП

Трамвай стал капканом 
19 апреля в Барнауле на перекрестке улицы Анатолия 

и проспекта Красноармейского под трамвай попала 
13-летняя девочка. 

вать под трамвай. Первыми 
на место приехали сотрудни-
ки  ГИБДД. Но даже бывалым 
мужикам было непросто: де-
вочка под многотонным ваго-
ном…Потом кто-то услышал 
детский плач. Толпа зашуме-
ла: «Она живая, живая…» Еще 
до приезда «скорой» барна-
ульский радиожурналист Влад 
Простев (до занятий журна-
листикой он учился в медуни-
верситете) лег на землю и по-
пытался успокоить девчонку. 
Влад рассказал «Алтайской 
правде»:

- Я ее прошу: держись. По-
терпи еще чуть-чуть. Сейчас 
врачи тебе помогут. А она 
мне: «Дяденька, вы только не 
уходите…» Я сам чуть не за-
рыдал. 

«Скорая» приехала быстро, 
но врачи ничего сделать не 
могли. Нужен был подъемный 
кран, чтобы приподнять вагон. 
Его пригнали из трамвайного 
депо и почти через двадцать 
минут Олесю уложили на но-
силки. В карете «скорой» она 
была в сознании: назвала свое 
имя, адрес, возраст. 

Сейчас Олеся находится в 
отделении тяжелой сочетан-
ной травмы, ее состояние тя-
желое, но стабильное. Врачи 
в таком случае говорят: роди-
лась в рубашке. 

Малышка, с которой она 
нянчилась, не пострадала. Вы-
пав от удара из коляски, она 
даже не потеряла соску.  

Наталья СОХАРЕВА.

Хозяйства края Хозяйства края 
приступают приступают 
к главному делу к главному делу 
веснывесны
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10 июля 2002 года «Об админи-
стративной ответственности за 
совершение правонарушения на 
территории Алтайского края». 
Сжигание сорняков и остатков 
растительности на землях сель-
скохозяйственного назначения, 
землях особо охраняемых тер-
риторий регионального значе-
ния, землях запаса, вдоль доро-
ги, в зонах рек и озер влечет за 
собой штраф на граждан – от 
1,5 тысячи до 2 тысяч рублей; 
на должностных лиц – от 3 до 4 
тысяч рублей. 

P.S. Только за один день 20 апреля в крае произошло 12 лесных 
пожаров.
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ЛЕНТ    НОВОСТЕЙВ стране и мире

ГОСТЬ НОМЕР

ПРОБЛЕМА

Константин СОМОВ, Андрей КАСПРИШИН (фото)
В парламенте

 
В центре внимания

Пьянство бьют, а люди пьют

КР   ТКОГранты
Социально значимым проектам

Утверждено положение о грантах губернатора края в сфере 
деятельности социально ориентированных некоммерческих ор-
ганизаций. 

Соискателями грантов - их список расширен - могут быть не 
только общественные организации, как было ранее, но и неком-
мерческие организации, деятельность которых направлена на ре-
шение социальных проблем, развитие гражданского общества. 

Максимальный размер одного гранта, согласно новому поло-
жению, не может превышать 5% от общего объема средств, зало-
женных на эти цели в краевом бюджете. В этом году предусмо-
трено 8 млн. рублей, значит, максимальный размер одного гранта 
– 400 тыс. рублей, пояснили в департаменте администрации края 
по связям с институтами гражданского общества. 

Проекты некоммерческих организаций могут быть нацеле-
ны на социальную поддержку и защиту жителей края, помощь 
пострадавшим от стихийных бедствий и социальных конфликтов, 
профилактику социально опасного поведения, развитие добро-
вольчества и благотворительности, образования, науки, культу-
ры, спорта и т.п., а также охрану и заботу об окружающей среде, 
животных и памятных мест. Средства краевого бюджета в виде 
гранта предоставляются на безвозмездной и безвозвратной осно-
ве по итогам конкурса социально значимых проектов. Соиска-
телями грантов не могут быть: религиозные объединения; ассо-
циации и союзы, созданные коммерческими организациями; не-
коммерческие организации, нарушившие ранее условия догово-
ра при получении краевого гранта. 

Соб. инф.

Что делает сенатор

В образовательный стандарт вернули 
обязательные математику и русский язык

Новый проект федерального образовательного стандарта 
для старшей школы (10-11 классы), опубликованный на 

сайте Минобрнауки, предусматривает обязательное изучение 
русского языка и литературы, а также математики. Всего в 
учебном плане будет 9-10 предметов, часть которых ученик 

сможет выбирать сам. 
Кроме того, в соответствии с новым стандартом необходимо 

будет сдавать обязательный ЕГЭ по иностранному языку. Как 
пояснил в комментарии «Российской газете» руководитель груп-
пы разработчиков проекта Александр Кондаков, это сделано по 
итогам многочисленных дискуссий. «Сегодня знание иностран-
ного языка - удел не только конкурентоспособного человека, но 
и общества в целом», - пояснил Кондаков. 

Это уже третий вариант образовательного стандарта, кото-
рый публикуется на сайте Минобрнауки. В первом варианте ма-
тематика и русский язык были отнесены к предметам по выбору 
и могли не изучаться. В качестве обязательных предметов были 
выбраны только «Россия в мире», ОБЖ, физкультура и некий 
«индивидуальный проект». Несколько учителей и специалистов 
в области образования обратились к руководству страны с от-
крытым письмом, в котором резко критиковали такой вариант 
образовательного стандарта.

Парад Победы обойдется Москве 
в 100 миллионов рублей

Власти Москвы выделят на проведение парада в честь 
Дня Победы в 2011 году 101,7 миллиона рублей, сообщает 

«Интерфакс». Эти деньги будут потрачены как на подготовку 
к параду, так и на проведение восстановительных работ после 

показа тяжелой военной техники. 
Впоследствии деньги будут возвращены в московский бюд-

жет за счет ассигнований, которые выделят Министерству обо-
роны России на проведение Парада Победы. В Москве создан 
штаб по организации парада. 

В 2011 году затраты на проведение Парада Победы оказались 
меньше, чем годом ранее. В 2010 году, когда отмечалось 65-ле-
тие со дня окончания Великой Отечественной войны, на парад 
было выделено 120 миллионов рублей. Общие затраты на про-
ведение Дня Победы в 2010 году составили более 1,2 миллиарда 
рублей. Сколько планируется потратить на торжественные ме-
роприятия в 2011 году, не уточняется. 

9 Мая 2011 года в России будет отмечаться 66-летие Побе-
ды над гитлеровской Германией. Последние годы в этот день на 
Красной площади в Москве проводится парад военной техники, 
в том числе и с участием авиации. При этом в 2011 году воздуш-
ная часть парада будет сокращена до показа вертолетов, а истре-
бители и пилотажные группы в нем участия не примут.

Петербуржец выиграл в «Гослото» почти 
40 миллионов рублей

Житель Санкт-Петербурга выиграл в государственную 
лотерею «Гослото» 39 миллионов 152 тысячи 132 рубля, 

сообщает «Фонтанка.ру». Имя победителя пока не называется, 
сам он также еще не обратился за выигрышем в московский 

головной офис «Гослото». 
Как сообщили организаторы лотереи, петербуржец правильно 

угадал комбинацию цифр в розыгрыше номер 255 по формуле «6 из 
45». Выигрышная комбинация тиража выглядит таким образом: 30, 
31, 15, 18, 11, 12. Известно, что обладатель суперприза приобрел ло-
терейный билет в салоне сотовой связи на проспекте Культуры. 

Самый крупный денежный приз в истории «Гослото» был ра-
зыгран в марте 2009 года. Обладателем выигрыша в размере 100 
миллионов 118 тысяч рублей стал Альберт Бегракян, купивший 
билет в пригороде Санкт-Петербурга, Колпино. 256-й тираж «6 
из 45» состоялся во вторник, 19 апреля. Результаты розыгрыша 
смотрите на сайте лотереи.

По материалам информагентств подготовил Олег МИКУРОВ.

О своей работе в верхней 
палате российского 

парламента рассказывает 
представитель 

законодательного органа 
государственной власти 

Алтайского края 
Сергей БЕЛОУСОВ.

В конце марта, во время ра-
боты российско-германского 
семинара «Технологические и 
финансовые аспекты развития 
молочного скотоводства», ког-
да журналисты разных изданий 
задавали вопросы руководите-
лю и организатору этого меро-
приятия члену Совета Феде-
рации Федерального собрания 
Российской Федерации Сергею 
Белоусову, не в первый раз по-
явилась мысль расспросить его 
о работе российского сенатора 
более подробно. Подумалось, 
что знать об этом было бы не-
безынтересно многим читате-
лям «АП». График у Сергея Бе-
лоусова очень плотный, и тем не 
менее время для встречи с жур-
налистом «Алтайской правды» 
выбрать он сумел.

«Алтайское 
Приобье»

– Ответьте, пожалуйста, на 
простой вопрос: в чем заключа-
ется работа сенатора?

– Главная моя обязанность 
- представлять в верхней пала-
те нашего парламента Алтай-
ский край, действуя в интере-
сах его развития. К примеру, 
уже два раза приезжали в край, 
читали лекции прекрасные не-
мецкие специалисты в области 
животноводства, которые по-
казывали, что самое дорогосто-
ящее оборудование и техноло-
гии - это еще не все, есть масса 
тонкостей, с помощью которых 
можно значительно увеличить 
надои молока, а значит, полу-
чить дополнительно очень при-
личные деньги. В мае они при-
едут вновь и привезут с собой 
оборудование, которое останет-
ся у нас в крае. На базе одного 
из ведущих хозяйств будет про-
ведена учеба по его работе и об-
служиванию. Так что приходит-
ся заниматься всем – от самых 
«мелких» вещей до…

– «Алтайского Приобья»?
– Да, до таких мегапроек-

тов, как «Алтайское Приобье». 
В своей деятельности я считаю 
важным добиться понимания 
среди федеральных законода-

телей того, что всякое измене-
ние в сторону уменьшения госу-
дарственной поддержки аграр-
ного сектора в аграрных реги-
онах более болезненно, чем не 
в аграрных. В то же время, ока-
зывая первоочередное внима-
ние аграрным территориям при 
решении аграрных же вопросов, 
эффект просчитывается самый 
благоприятный. Для Алтайско-
го края это прежде всего проект 
«Комплексное развитие Алтай-
ского Приобья».

Проект получил одобрение 
комиссии правительства Рос-
сии по вопросам агропромыш-
ленного комплекса. В апреле 
2009 года прошли парламент-
ские слушания, под общим ру-
ководством тогда заместителя 
председателя СФ ФС РФ М.Е. 
Николаева, 25 июня 2009 года, 
пройдя огромный путь согласо-
ваний в министерствах и ведом-
ствах длиною более чем в один 
год, проект был рассмотрен на 
расширенном заседании коми-
тета Государственной думы по 
аграрным вопросам, где полу-
чил полное одобрение. 9 ноября 
он был рассмотрен в Совете Фе-
дерации на расширенном заседа-
нии Комитета Совета Федерации 
по аграрно-продовольственной 
политике и рыбохозяйственному 
комплексу. 

То есть инициатива Алексан-
дра Богдановича Карлина о соз-
дании особо значимых аграрных 
территорий, озвученная в фев-
рале 2008 года на Всероссий-
ском сельском сходе и одобрен-
ная присутствовавшим на фо-
руме Дмитрием Анатольевичем 

Медведевым, получила логиче-
ское продолжение.

Нужно понимать, что про-
цесс разработки и реализации 
проекта постоянно находится 
в движении. Причем, несмотря 
на то, что федеральный закон 
еще только предстоит принять, 
как минимум двадцать крупных 
сельскохозяйственных инвести-
ционных проектов находятся в 
стадии реализации, и все это и 
происходит в рамках «Алтай-
ского Приобья». 27 мая 2009-го 
было подписано соглашение о 
сотрудничестве между Советом 
Федерации и краевым Законода-
тельным Собранием. Это предо-
ставляет нам возможность вме-
сте с Советом Федерации высту-
пить с консолидированной за-
конодательной инициативой о 
рассмотрении закона в Государ-
ственной думе. При такой поста-
новке вопроса шансы его приня-
тия значительно возрастают. 

Мы и без этого работаем, но 
если государство поддержит, 
скажем так, вложится – оно по-
лучит за Уралом не только эко-
номически развитый в аграрном 
и производящем отношении ре-
гион, но оплот продовольствен-
ной безопасности страны. Раз-
витие его – это во многом и 
стройка, и создание предпри-
ятий стройиндустрии и других 
производств, отлаживание ра-
боты в жилищно-коммунальном 
комплексе и многое другое.

Значение данного проекта 
невозможно переоценить. Его 
можно только сравнить с таки-
ми эпохальными для Сибири ве-
хами, как аграрная реформа Пе-

тра Аркадьевича Столыпина и 
освоение целинных и залежных 
земель. Не ошибусь, если скажу, 
что тот импульс, который полу-
чило сельское хозяйство полве-
ка назад в виде государственной 
программы освоения целины, 
все это время позволял не толь-
ко кормить страну, но и по мно-
гим показателям обеспечил ве-
дущие позиции в мире как экс-
портера продукции сельского 
хозяйства. Так, на сегодня, по-
жалуй, дальнейшее прохожде-
ние проекта «Комплексное раз-
витие Алтайского Приобья» 
стало для меня одним из основ-
ных направлений деятельности 
в Совете Федерации.

Единомышленники 
– 15–16 июня 2010 года со-

стоялось выездное заседа-
ние Комиссии Совета Федера-
ции по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному хо-
зяйству в Алтайском крае в фор-
мате «круглого стола» на тему 
«Экологически чистые матери-
алы и технологии – перспектив-
ное направление развития стро-
ительной индустрии в рамках 
реализации приоритетного на-
ционального проекта «Доступ-
ное и комфортное жилье – граж-
данам России». В данном вопро-
се нам есть что показать, и это 
было продемонстрировано се-
наторам, которые с интересом 
ознакомились со строящимся 
комплексом «Чистые пруды». 

В конце прошлого года члены 
Совета Федерации вместе с пред-
ставителями ряда министерств, ге-
неральным директором Фонда со-
действия реформированию ЖКХ 
РФ, руководителями некоторых 
субъектов Федерации принима-
ли участие в открытии в Барнау-
ле первого за Уралом энергоэф-
фективного дома, в проходящем 
в крае Всероссийском совещании 
по использованию энергоэффек-
тивных технологий.

Намечено проведение со-
вместного заседания комитетов 
Совета Федерации по жилищно-
коммунальному хозяйству и 
аграрно-продовольственной по-
литике в части освоения особой 
аграрной территории, что связа-
но с законодательной инициати-
вой создания таких территорий, в 
том числе и в нашем крае. Мы хо-
тим именно в нашем регионе об-
судить, как идет движение этого 
законопроекта, ведь подобных 

территорий намечается создать 
совсем не много, и наш край дол-
жен стать одной из основных. 

Законотворчество
– Исходя из того, что глав-

ное в работе сенатора – уча-
стие в совершенствовании фе-
деральной законодательной 
базы, в Комитете по аграрно-
продовольственной политике и 
рыбохозяйственному комплексу 
я сосредоточил свое внимание 
на проблемах земельного зако-
нодательства. А вообще в пери-
од с декабря 2009-го по декабрь 
2010 года участвовал более чем 
в сорока пленарных заседаниях 
Совета Федерации, на которых 
было рассмотрено и одобрено 
более четырехсот федеральных 
законов, в том числе одиннад-
цать федеральных.

Идет постоянная работа по 
совершенствованию градостро-
ительного, земельного кодек-
сов. Требует корректировки за-
конодательная база саморегули-
руемых организаций. 

– В марте вы выступали на 
пленарном заседании Совета 
Федерации…

– Да. Тогда (16 марта 2011 
года. - Авт.) был одобрен  Феде-
ральный закон «О внесении из-
менений в Градостроительный 
кодекс Российской Федерации 
и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации в 
части вопросов территориально-
го планирования», в работе над 
которым я принимал участие. Он 
направлен на совершенствование 
законодательства в сфере терри-
ториального планирования, ис-
ключая ситуации, когда объек-
ты федеральной собственно-
сти, региональные и инженерно-
транспортные коммуникации и 
объекты пересекаются с частны-
ми и корпоративными земельны-
ми наделами. А при возникнове-
нии таковых гарантирует защиту 
интересов всех, в том числе и пре-
жде всего частных лиц.

Хочу сказать, что кроме ра-
боты в верхней палате парла-
мента я всегда находил возмож-
ность поучаствовать в работе 
сессий АКЗС, где стараюсь по-
встречаться с коллегами, с тем, 
чтобы почувствовать тот поли-
тический импульс, что есть в 
данный момент в крае.

По ряду причин нам труднее 
и развиваться, и просто жить, 
чем во многих других регионах 

России – холодная зима, удален-
ность от экономических центров, 
высокая транспортная составля-
ющая при сбыте зерна. И тем не 
менее живем не хуже многих. 
Я побывал во многих регионах 
России, и, поверьте, частенько 
сравнение в нашу пользу. Эколо-
гически чистые продукты, эко-
логически чистые строительные 
материалы, богатейшие возмож-
ности в плане развития туризма – 
это без сомнения наш козырь, и 
козырь серьезный, еще не срабо-
тавший в полную силу. 

Работа 
с населением

– Необходимой составляю-
щей своей деятельности в долж-
ности сенатора считаю свою ра-
боту в общественной приемной 
председателя партии «Единая 
Россия» В.В. Путина в Алтай-
ском крае. Было рассмотрено 
более 700 устных и письмен-
ных обращений. В результате 
системной работы около трети 
из них получили положительное 
решение. 

Фонд
– В апреле 2009 года я был из-

бран президентом Алтайского 
регионального общественного 
фонда поддержки партии «Еди-
ная Россия» (АРОФ). За это вре-
мя на проведение социально зна-
чимых мероприятий в городе и 
крае было направленно около 4 
млн. руб. Наиболее интересные 
проекты – это «Сельский спорт», 
когда детям из сельских школ раз-
даётся современный спортивный 
инвентарь, и «Историческая па-
мять», в рамках которого выделя-
ются средства на восстановление 
церквей, детских домов, памятни-
ков. Значительные средства были 
потрачены на оказание помощи 
пострадавшим от огненной сти-
хии в Михайловском районе.

Наиболее социально значи-
мые мероприятия, которые были 
профинансированы фондом, – 
военно-патриотические акции, 
приуроченные к российским 
историческим и военным празд-
никам. На это было направлено 
более полумиллиона рублей, бо-
лее 300 тыс. рублей -на праздно-
вание 65-летия Великой Победы, 
на спортивные мероприятия, по-
пуляризацию физического вос-
питания молодежи, пропаганду 
здорового образа жизни – 900,0 
тыс. рублей, на оказание помо-
щи (35 гражданам) инвалидам, 
многодетным и неполным се-
мьям, малообеспеченным слоям 
населения – 443,0 тыс. рублей.

Анастасия ПАВЛОВА
Программа 

В крае необходимо принять 
комплексную программу борьбы 

с алкоголизмом.
Несмотря на предпринимае-

мые государством меры борьбы с 
пагубной социальной болезнью, 
Россия по-прежнему остается в 
числе «питейных лидеров». Счи-
тается, что потребление 8 литров 
алкоголя на душу населения в год 
губительно для любого общества. 
В нашей стране оно почти в два 
раза выше. Новая волна пьянства 
накрыла страну с начала 90-х го-
дов, после горбачевской анти-
алкогольной кампании. Именно 
тогда в  ряд самых востребован-
ных напитков, особенно среди 
молодежи, попало пиво. Говори-
ли: если народ «переключится» 
на него, то откажется от водки. 
Ничего подобного не произошло: 
в полном ходу и то, и другое.

Можно ли остановить «спир-
товой» пожар? Что для этого 
должны сделать органы власти, 
профильные ведомства, обще-
ственность? 

Об этом в очередной раз го-
ворили на «круглом столе», ор-
ганизованном комитетом Алтай-
ского краевого Законодательного 
Собрания по здравоохранению и 
науке и депутатской фракцией 
«Единая Россия».

В обсуждении участвовал 
председатель АКЗС Иван Лоор. 
Открывая встречу, он подчер-
кнул не только злободневность 
проблемы, но и необходимость 
законодательного ее решения. 

Алтайский край входит в чис-
ло субъектов РФ с высокой сте-
пенью распространения алкого-
лизма и связанных с ним психи-
ческих расстройств. Продолжа-
ет расти смертность от пьянства. 
Всё чаще ряды пьющих пополня-
ют подростки. В крае зарегистри-
ровано более 40 тысяч алкоголи-

ков, но это официальная стати-
стика: сколько таковых на самом 
деле, никто не знает. Говорят, в 
пять раз больше.  Пагубны  по-
следствия разрушительного со-
циального зла: смертельные бо-
лезни, преступления, в том числе 
- тяжкие, разводы, лишение мате-
ринских прав. А в целом это ощу-
тимый удар по физическому и 
нравственному здоровью населе-
ния. Чего стоит один только ужа-
сающий факт, связанный с этим 
явлением: Россия занимает одно 
из первых мест в мире по числу 
брошенных детей. 

Такие факты привел  предсе-
датель комитета АКЗС по здра-
воохранению и науке, коорди-
натор проекта «Качество жизни. 
Здоровье» партии «Единая Рос-
сия» Александр Лазарев. Настала 
пора не просто бить тревогу, а зво-
нить во все колокола. Президент 
страны считает, что для борьбы с 
пьянством нужно расширить пол-
номочия регионов, дать им боль-
ше прав в ограничении времени 
продажи спиртного,  а в ряде мест 
- вплоть до полного запрета. 

В обществе не утихают спо-
ры о том, какими методами оста-
новить эпидемию пьянства. Так, 
«сухой» закон порождает под-
польное производство и спекуля-
цию, распространение опасных 
заменителей  и суррогатов. Дру-
гая крайность - продажа спирт-
ного, что называется, на каждом 
углу - вводит в искушение даже 
тех, над кем не властен «зеленый 
змий». А может, истина посере-
дине?  Многие полагают, что в 
нынешней ситуации уместны са-
мые жесткие способы барьерно-
го характера.

Где же кроются не только раз-
умные, но и эффективные меры?

По мнению начальника управ-
ления Федеральной службы в 

сфере защиты прав потребителей 
Игоря Салдана, настала пора от-
казаться от продажи спиртного, 
и заодно табака, в маленьких ма-
газинах, а в больших и супермар-
кетах -  «прятать» эти товары по-
дальше от глаз покупателей: 

- Сегодня наш рынок перена-
сыщен торговыми площадями, и 
надо идти по пути сокращения 
когда-то приспособленных для 
торговли помещений,  располо-
женных, к примеру, на первых 
этажах жилых домов, где торгу-
ют водкой и пивом. Здесь прода-
ют до 60% от общего объема это-
го товара. Пьяницы создают про-
блемы для жильцов, лишая покоя 
и превращая подъезды в отхожие 
места. Люди жалуются на неиз-
бежный при «затоварке» мага-
зинов шум, нецензурную брань 
грузчиков. Всё это - неприятные 
сопутствующие элементы неци-
вилизованной торговли, правила 
которой диктовались зарождени-
ем свободного российского рын-
ка. Теперь эти правила нужно ме-
нять. Главное, чтобы алкоголь не 
продавался, как говорят специа-
листы, в «шаговой» доступности: 
это существенно  снижает его по-
требление, о чем свидетельствует 
мировой опыт. 

Свою недобросовестную леп-
ту в спаивание населения вно-
сят и некоторые продавцы, кото-
рые снижают цену на спиртное. В 
крае выявлено 17 таких предпри-
ятий торговли. На радость пью-
щим одна крупная компания ор-
ганизовала даже соответствую-
щую акцию. 

Хоть и не нравятся многим за-
преты, но они работают. Так, за-
коном края предусмотрено, что 
с 1 января в ночное время нель-
зя продавать алкоголь с содер-
жанием спирта более 15%. Но 
штрафы за невыполнение закона  

так малы, что нарушители легко 
компенсируют потери, в их чис-
ле - приторговывающие по но-
чам таксисты. Наказание долж-
но быть гораздо серьезнее, счи-
тает зам. начальника управления 
обеспечения общественного по-
рядка ГУВД Т.Ярцев. Он за то, 
чтобы вообще запретить прода-
вать в это время суток все, что с 
градусами, включая пиво.

Как патриоту своего города 
заместителю председателя коми-
тета АКЗС по здравоохранению 
и науке Наталье Быковой боль-
но было слышать, что о ее род-
ном Бийске говорили на встре-
че больше других. Она считает, 
что на краевом уровне надо раз-
работать такую же долгосрочную 
стратегию борьбы с пьянством, 
как это сделали два месяца назад 
в отношении табакокурения: 

- Сейчас важно не упустить 
молодых. В обществе надо куль-
тивировать образ человека не-
пьющего, всячески подчеркивая, 
что только такой сможет  сделать 
карьеру, преуспеть в профессии, 
родить здоровых детей. Именно 
ему  отдавать приоритет при по-
ступлении в вуз, приеме на рабо-
ту, получении грантов. В основе 
такого подхода - ответственность 
человека за свои деяния, другими 
словами - гражданская зрелость.

Никто из пришедших на об-
суждение не остался безучаст-
ным: высказались все, что быва-
ет отнюдь нечасто. Вот уж дей-
ствительно наболело!  

Председатель АКЗС Иван 
Лоор поддержал идею разра-
ботки и принятия комплексной 
программы профилактики алко-
голизма. В рамках проекта «Ка-
чество жизни. Здоровье» будет 
использован ресурс партии «Еди-
ная Россия». 

Татьяна СЕМИНА.

В канун 2008 года, 30 декабря, 
в селе Георгиевка Локтевского 
района открылась новая шко-
ла. Она была построена очень 
быстро, всего за год, и стала для 
жителей села настоящим ново-
годним подарком. Несмотря на 
то, что новая школа по разме-
рам небольшая, зато по уровню 
оснащения, качеству оборудова-
ния она не уступает столичным. 
Здесь есть компьютерный класс, 
интерактивные доски, лабора-
торное оборудование, столовая. 

Губернаторская программа 
«75х75» сделает школу еще более 
удобной и для школьников, и для 
учителей. В ней появятся спорт-
зал, мастерские и несколько спе-
циализированных кабинетов. 

Сергей Шувалов, глава адми-
нистрации Локтевского района, 
говорит:

– Наша новая школа уком-
плектована современной мебе-
лью и оборудованием, но в ней 
нет спортивного зала и мастер-
ских для трудового обучения 
учащихся, которые предполага-
лось построить во 2-й очереди 
школы. Решение этого вопроса 
– это реконструкция части не-

И спортзал, и мастерские, и…
Реконструкция здания под школу (2 очередь) в ГеоргиевкеРеконструкция здания под школу (2 очередь) в Георгиевке

завершенного строительством 
здания клуба, расположенного 
на смежном земельном участке. 
Затраты на реконструкцию зна-
чительно меньше затрат на но-
вое строительство, так как вы-
полненные консервационные 
работы сохранили строитель-

ные конструкции здания: сте-
ны, балки, железобетонные пли-
ты перекрытия.

Цифры:
- общая площадь – 926 кв. м.;
- площадь спортивного зала 

– 351 кв.м.;
- площадь мастерских трудо-

вого обучения – 87 кв.м.;
- площадь библиотеки – 56 

кв.м.;
- площадь изостудии, кабине-

та музыки – 66 кв.м.;
- количество мест – 108.
Стоимость: 39,9 миллиона 

рублей.

 С расчетом 
на выборы

29 апреля состоится отчетно-выборная конференция 
Алтайского регионального отделения партии «Единая Россия». 

В канун этого мероприятия прошла пресс-конференция.

Интересно, что отчетно-выборная конференция в Алтайском 
крае пройдет первой по России. Предваряя вполне резонный во-
прос о том,  почему конференция  была назначена на конец апре-
ля, секретарь политсовета регионального отделения Борис Тро-
фимов ответил: «Сейчас завершаются конференции, которые 
проходят в местных отделениях. А потом – краевая… Есть ряд 
наших региональных особенностей. Думаю, нецелесообразно это 
мероприятие проводить в мае, когда идут весенне-полевые ра-
боты. Кроме этого в первой декаде июня нужно начать проце-
дуру праймериза. Для этого момента предстоит пообщаться с 
представителями пятидесяти общественных организаций, с ко-
торыми «Единая Россия» заключила соглашения о сотрудниче-
стве. Мы хотим дать им возможность предложить кандидатуры 
в будущий состав краевого Законодательного Собрания, а так-
же в региональный политсовет».

Естественно, что «Единая Россия» и на следующий период 
рассчитывает подтвердить свой статус правящей партии.  Для 
этого ей как минимум нужно набрать пятьдесят процентов плюс 
один депутатский мандат. Поэтому предстоят большие объемы 
агитационно-организационной работы.

Кстати, такой же открытый формат работы предложено про-
водить и местным парторганизациям. Показателен и тот факт, 
что в последнее время в городах и районах края сменилось око-
ло тридцати процентов секретарей. Как заявил по этому пово-
ду Борис Трофимов: «Есть политическая старость, усталость. 
Люди устают от непростой окружающей ситуации, в которой 
мы находимся.  Вместе с тем нельзя баллотироваться на третий 
срок… А есть нормальный гражданский оптимизм. Поэтому по-
литическая вертикаль «Единой России» должна создаваться из 
политиков-депутатов. К тому же ряд бывших секретарей ока-
зались не способны отстаивать интересы партии в районных, 
городских, поселенческих представительных органах власти. 
Численность регионального политсовета - 115 человек. На кон-
ференции будет избрано только 90. Предполагается, что око-
ло половины из них будут новыми членами. 25 человек – это не-
кий резерв для депутатов краевого и городского уровней. Они 
станут членами регионального политсовета в декабре или мар-
те следующего года». 

Кроме этого, алтайские «единороссы» не планируют вво-
дить в новый состав политсовета «ряд лиц, представляющих 
административно-чиновничий корпус и ныне действующих де-
путатов». Также будут представлены ветеранские, молодежные 
и другие общественные организации. 

Естественно, журналисты задали вопрос и о том, хочет ли Бо-
рис Трофимов продолжить свою деятельность на посту секрета-
ря политсовета регионального отделения… и вот что услыша-
ли в ответ:

– Очень личный вопрос – хочу или не хочу… Этот вопрос ре-
шится в день конференции. Я не считаю нужным отвечать на 
него… Что касается готовности возглавить региональное отде-
ление, то я уверен, что мои коллеги, в первую очередь по де-
путатскому корпусу, члены фракции «Единая Россия», кто ра-
ботает на освобожденной основе, готовы взять эстафетную па-
лочку... Альтернативных выборов не будет. Для обсуждения на 
заседании регионального политсовета после того, как его избе-
рут, будет внесена одна кандидатура. Если говорить о физиче-
ских, моральных аспектах, то я не отношу себя к тем людям, ко-
торые политически состарились. Пока у меня все нормально в 
этой части. 

Олег МИКУРОВ.

Справка «АП». Сегодня в Алтайском крае насчитывается 
28 266 членов «Единой России». Из них 15 175 – женщины. Чис-
ло сторонников партии – 14653. В региональном отделении 
«Единой России» – 1220 первичных отделений, которые вхо-
дят в состав 74-х местных отделений. 249 глав муниципали-
тетов избрано от этой партии.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ
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ВСЯ ПРОДУКЦИЯ СЕРТИФИЦИРОВАНА

СИТУ   ЦИЯ

лой болезни, поразившей наше 
общество, - коррупции» – эти сло-
ва  президента России Дмитрия 
Медведева красноречиво иллю-
стрируют отношение к проблеме 
на самом высоком уровне.

В Послании президента Фе-
деральному собранию РФ особое 
внимание было уделено теме борь-
бы с коррупцией. По мнению гла-
вы государства, успехов в этом на-
правлении пока немного. Они за-
ключаются в том, что уже создана  
нормативная база – антикорруп-
ционное законодательство, кото-
рое в нашей стране раньше просто 
отсутствовало. Напомним, Указом 
президента РФ 14.04.2010 утверж-
дена Национальная стратегия 
противодействия коррупции и 
изложен Национальный план 
противодействия коррупции в но-
вой редакции. Внедрена антикор-
рупционная экспертиза законо-
дательства и подзаконных актов. 
Госслужащие, как известно, стали 
декларировать свои доходы. 

В феврале 2011 года в Госдуму 
внесён проект федерального за-
кона, который совершенно меняет 
систему наказаний за взятки.  Вме-
сто тюрьмы как основного наказа-
ния вводятся кратные штрафы, в 
десятки раз больше того, что взял. 
В целях дифференциации ответ-
ственности взятки разделены на 
четыре вида: если дают или берут 
до 25 тысяч рублей, это простая 
взятка. Минимального порога 
нет, так что 50 рублей инспектору 
ГИБДД тоже считается простой 
взяткой. От 25 до 150 тысяч уже 
считается значительной взяткой. 
Крупный размер – от 150 тысяч 
до миллиона. Суммы больше мил-
лиона – это особо крупные взятки, 

и штраф здесь со-
ответствующий. 
Впрочем, лишение 
свободы как на-
казание для кор-
рупционеров не 
исчезает в случае, 
если огромный 
штраф окажется 
взяточнику не по 
карману. Кроме 
того, законопро-
ект вводит в каче-
стве отдельного 
самостоятельного 
состава престу-
пления посредни-

чество во взяточничестве. 

Противодействие 
коррупции в Алтайском 
крае

Краевыми властями в послед-
нее время также проводится зна-
чительная работа по созданию 
организационных и правовых ме-
ханизмов противодействия кор-
рупции.

3 июня 2010 года  губернатор 
края Александр Карлин подпи-
сал закон «О противодействии 
коррупции в Алтайском крае». 
В нем в развитие федерального 
законодательства предусматрива-
ется система профилактических 
мер противодействия коррупции в 
органах государственной власти и 
органах местного самоуправления. 
Это проведение антикоррупцион-
ной экспертизы правовых актов; 
оценка результатов применяемых 
мер профилактики (антикорруп-
ционный мониторинг); совершен-
ствование порядка прохождения 
госслужбы; улучшение механиз-
мов организации государственных 
и муниципальных закупок.

Кроме того, в прошлом году 
Александр Карлин утвердил со-
став антикоррупционной комис-
сии Алтайского края. Возглавил 
ее сам губернатор, в состав вош-
ли 25 человек. Это представители 
исполнительной, законодатель-
ной и судебной власти,  руково-
дители силовых ведомств края, 
общественные деятели.  На анти-
коррупционную комиссию воз-
ложена задача по определению 
приоритетных направлений в 
сфере борьбы с коррупцией и вы-

Надоела коррупция?

Не давайте взяток!
Извещение

о проведении ОАО «СК Алтайкрайэнерго» открытого 
конкурса по отбору  финансовой организации 

для предоставления кредитов, откры-
тия и ведения  банковских счетов

1. Форма торгов: Открытый конкурс.
2. Организатор и заказчик конкурса: Открытое акционерное общество  

«Алтайкрайэнерго». 
2.1. Юридический адрес/почтовый адрес: 656002, Алтайский край, г. Бар-

наул, ул. Воровского, д. 163.
2.2. Контактные данные: e-mail: savenko@ake.ttb.ru, тел.(3852) 24-54-69, 

контактное лицо: Савенко Л.С. 
3. Предмет договора: 
Лот № 1 - отбор финансовой организации для оказания финансовых 

услуг по предоставлению возобновляемой кредитной линии в сумме 100 
млн. руб. сроком на  12 мес.  

Лот №2 - открытие и ведение банковского счета, осуществление расче-
тов по этому счету. 

4. Место и сроки оказания услуг: Российская Федерация, при условии на-
личия у участника конкурса представительства в г. Барнауле.

5.  Начальная (максимальная) цена контракта:
Лот № 1 - Размер совокупной процентной ставки не должен превышать 

9,0 % годовых.
Лот № 2 - Комиссия за открытие счета не должна превышать 3000 руб. 

(единовременно),
- Комиссия за ведение счета не должна превышать 1000 руб.(ежеме-

сячно).
6.  Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации: Кон-

курсная документация размещается  на официальном сайте ОАО «СК Ал-
тайкрайэнерго»  www.sk-altke.ru. с 21.04.11 г. 

Плата за доступ к конкурсной документации не установлена.
7. Место, порядок, даты подачи заявок, вскрытия конвертов с заявками, 

рассмотрения заявок и подведения итогов конкурса: 
Место приема заявок: 656002, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Воровско-

го, д. 163, 3 этаж, каб. ПЭО.
Период приема заявок: в рабочее время  с 21.04.11г. до 9-00 часов 

23.05.11г. (время местное). 
Заявки, предоставленные после указанного времени, к рассмотрению 

не принимаются.
Дата и время вскрытия конвертов: 23.05.11г. в 9-00 часов.
Дата рассмотрения заявок: в течение 10-ти дней со дня вскрытия конвер-

тов с заявками на участие в конкурсе.
Дата оценки и сопоставления заявок и подведения итогов конкурса: в 

течение 10-ти дней со дня подписания протокола рассмотрения  заявок 
на участие в конкурсе.

8. Более подробное  описание условий конкурса и договора содержится 
в конкурсной документации. 

ИФНС России по Октябрьско-
му району г. Барнаула проводит 
конкурс на замещение вакантной 
должности государственной граж-
данской службы:

- государственного налогового ин-
спектора отдела оперативного кон-
троля.

Для участия в конкурсе пред-
ставляются: 

- личное заявление; собственно-
ручно заполненная и подписанная 
анкета с фотографией; копия па-
спорта; документы, подтверждаю-
щие необходимое профессиональ-
ное образование, стаж работы и ква-
лификацию; документ об отсутствии 
у гражданина заболевания, препят-
ствующего поступлению на граждан-
скую службу или ее прохождению; 
копия страхового свидетельства обя-
зательного пенсионного страхова-
ния; копия свидетельства о постанов-
ке физического лица на учёт в нало-
говом органе по месту жительства; 
сведения о доходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного 
характера; копии документов воин-
ского учёта; копии свидетельств о 
государственной регистрации актов 
гражданского состояния.

Гражданский служащий, изъявив-
ший желание участвовать в конкурсе 
в государственном органе, в котором 
он замещает должность граждан-
ской службы, подает заявление на 
имя представителя нанимателя.

Гражданский служащий, изъявив-
ший желание участвовать в конкур-
се в ином государственном органе, 
представляет в этот государствен-
ный орган заявление на имя пред-
ставителя нанимателя и собствен-
норучно заполненную, подписанную 
и заверенную кадровой службой го-
сударственного органа, в котором 
гражданский служащий замещает 
должность гражданской службы, ан-
кету с приложением фотографии.

Конкурсная комиссия находится 
по адресу: 656002, г. Барнаул, ул. 
Профинтерна, 48-а, ИФНС России 
по Октябрьскому району г. Барна-
ула, каб. № 17, телефон: 8(385-2) 
61-92-99, факс: 8(385-2) 61-96-95. 

Документы для участия в конкурсе 
принимаются в течение 21 дня после 
опубликования объявления в газете 
«Алтайская правда», ежедневно с 
8.00 до 17.00.

Более полная информация о кон-
курсе размещена на сайте УФНС 
России по Алтайскому краю: www.
r22.nalog.ru.

Изменение
к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 
354-355 от 17 ноября 2010 г., дан-
ному дольщиками Каменского 
района Дураковым и др.

Вместо слов: «расположенный 
на поле № 3 второго полевого се-
вооборота бригады № 4» следует 
читать: «из участка с кадастровым 
номером 22:17:01 87 (поле № 6-2к 
бригады № 2)», далее по тексту.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» от 24.07.2002г. №  
101-ФЗ я, собственник земельных 
долей СПК «Сельхозартель име-
ни Кирова» Крутихинского рай-
она Орлов Андрей Евгеньевич, из-
вещаю оставшихся собственников 
о выделении земельного участка в 
счет своих долей на землях сель-
скохозяйственного назначения об-
щей продуктивной площадью 4250 
б/га, примерно в 7240 м на север 
от с. Буян, для сельскохозяйствен-
ного производства. Компенсация 
оставшимся дольщикам не пред-
усмотрена. Ознакомиться со схе-
мой расположения земельного 
участка, а также представить обо-
снованные возражения можно Ор-
лову А.Е. по адресу: Крутихинский 
район, с. Крутиха, ул. Строитель-
ная, д.22, кв.1.

Дополнение
к извещению, опубликованному в 

газете «Алтайская правда», № 92-93 
от 27.03.2010 г., данному дольщика-
ми СПК «Победа» Краснощеков-
ского района.

Дополнить: Долгих И.С., Долгих 
Г.М., Шкорботов П.Н.(2 доли), Шкор-
ботова Н.Г.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельхозназначения» я, 
собственник одной земельной доли 
Дерфлер Александр Иосифович, из-
вещаю дольщиков совхоза «Сла-
ва» Алейского района о намере-
нии выделить земельный участок в 
счет своей доли площадью 15,9 га 
сельскохозяйственных угодий, из 
них: пашни 14,1 га на р. у. № 121, 
сенокосов 0,4 га, расположенных в 
нутрии р. у. № 116, пастбищ 1,4 га, 
расположенных в 1,8 км на северо-
запад от п. Заветы Ильича, для ве-
дения личного подсобного хозяй-
ства. Компенсация другим дольщи-
кам не предусматривается. Возраже-
ние  направлять по адресу: 658130, п. 
Солнечный, ул. Садовая, 4-1, на имя 
Дерфлер А.И.

Уточнение
к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 
201 от 7 июля 2009 года, данно-
му дольщиками ОАО «Коротояк-
ское» Хабарского района Агафо-
ненко А.В., Балушкиным А.И., Бу-
даевым М.В. и другими.

Вместо фамилий: Казбанов Н.М., 
Которев И.А., Новиков И.З., Хол-
кина Г.Г. следует читать соответ-
ственно: «Казбанова Т.Н., Кото-
рева В.Е., Новиков М.И., Холкин 
Н.С.», остальное по тексту. В связи 
с выделением участка из земель-
ного участка с кадастровым номе-
ром 22:56:040001:682 проводятся 
кадастровые работы. Собрание 
по согласованию границ проводит-
ся 22 апреля 2011 года. Возраже-
ния принимаются с 22 апреля 2011 
года по 6 мая 2011 года.

ПРОДАЕМ 
СЕМЕНА ЯЧМЕНЯ 

сорт Золотник РС 2.

Тел.: 8-903-073-2237, 

8-905-989-8438, 8 (3854) 42-15-76.

ПРОДАЕМ 
СЕЯЛКУ 

AMAZONE DMC 
Primera 6 метров.

г. Барнаул, 
пр. Калинина, 21, 

3 этаж. 
Цена договорная.

Тел.: (3852) 
36-17-89, 36-17-91, 

8-923-656-2552.

Изменения
- к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 73 
от 12 марта 2011 года (ТОО «Си-
бирь» Троицкого района).

Вместо фамилии Буравлев Г.П. 
читать: «Ребриков А.И.»;

- к дополнению, опубликованно-
му в газете «Алтайская правда», № 
79 от 26 марта 2011 года.

Вместо фамилий: Зайцева Л.С., 
Хисматуллина Р.А., Лаут В.Р. чи-
тать: «Ребрикова С.П., Третьяков 
В.А., Третьякова О.П. (поле 1-2 бр. 
№ 3)». Вместо фамилии Ратушных 
И.У. читать: «Барышникова С.И. 
(поле 111-2, бр. № 3)».

Объявление
СПК «Суворовский» Благове-

щенского района ставит в извест-
ность всех собственников земель-
ных долей о проведении общего 
собрания дольщиков 30 апреля 
2011 года в 10.00 час. в здании 
центральной конторы СПК.

Повестка дня:
1. Определение местоположе-

ния части находящихся в долевой 
собственности земельных участ-
ков, в границах которых в перво-
очередном порядке выделяются 
земельные участки в счет земель-
ных долей.

2. Выборы уполномоченного лица 
по оформлению земли и постанов-
ки ее на кадастровый учет.

Правление.

Вадим КУЛЕШОВ (фото автора)
Высшая школа ОБР   ЗОВАНИЕ

Штучная работа
Алтайская академия экономики и права почти десять лет готовит 
специалистов в области информационных технологий в экономике

- Александр Андреевич, 
объясните, что такое «Бизнес-
информатика» и зачем она, 
если есть «Прикладная ин-
форматика», в рамках которой 
изучаются самые различные 
дисциплины…

- Действительно, уже десять 
лет на базе нашей кафедры го-
товятся выпускники специаль-
ности «Прикладная информа-
тика в экономике», они успеш-
ны в работе, многие обучаются 
далее в магистратуре и аспи-
рантуре академии. Потенциал 
её далеко не исчерпан и будет 
использоваться в народном хо-
зяйстве и в будущем. И все-таки 
появление нового направления 
«Бизнес-информатики» – зна-
ковое событие. Это в принципе 
другое образовательное на-
правление по своему замыслу 
и воплощению. 

Новизна подхода к экономи-
ческим и управленческим зада-
чам в следующем: не столько 
автоматизация старых подхо-
дов, сколько реинжиниринг (то 
есть преобразование) основных 
бизнес-процессов предприятий 
на основе эффективного ис-
пользования информационных 
технологий. Как следствие – 
необходимость существенного 
изменения учебных планов. В 
них появились дисциплины, 
которых не было еще несколь-
ко лет назад: «Управление жиз-
ненным циклом информаци-
онных систем», «Архитектура 
предприятия», «Управление 
ИТ сервисом и контентом» и 
многие другие. 

- То есть речь идёт о модер-
низации…

- Конечно. И ее ключ – в 
практико-ориентированном 
обучении. Наши студенты про-
ходят практику на разных пред-
приятиях – «точках роста» горо-
да и края, общее для них – одно. 
Полноценная практика в идеа-
ле - непрерывная, развиваю-
щаяся от простого к сложному, 
когда каждый день она заранее 
продумывается, планируется, 
а затем строго отслеживается 

для повышения 
общей эффектив-
ности. Как заве-
дующий кафедрой 
я постоянно работаю с руко-
водителями на предприятиях 
– местах практик, настаиваю 
на том, чтобы содержательное 
техническое задание студенты 
получали уже в течение первой 
недели. Если нет понимания у 
производственников, тут же ме-
няем место практики. 

Ответная реакция студентов 
практически мгновенна. Взрос-
ление практикантов, которые 
начинают работать по своей 
специальности, происходит на 
глазах. Они всерьез осознают 
для себя ситуацию: через год-
два придется искать аналогич-
ную работу. «Возьмут ли, что я 
умею на самом-то деле?» После 
этого мы наблюдаем совершен-
но другой подход к обучению, 
первый вопрос, который они 
задают на лекциях: «Как ваш 
предмет пригодится на практи-
ке?» У ребят появляется пони-
мание того, что через год-два, 
когда они покинут альма-матер, 
им придется конкурировать на 
рынке труда. 

- Конкуренция высокая?
- Выпускники всех образова-

тельных уровней нашей кафе-
дры востребованы у работода-
телей, обеспечены интересной, 
перспективной и, что немало-
важно, высокооплачиваемой 
работой. Главной целью наряду 
с передачей профессиональных 
знаний мы считаем индивиду-
альный подход и помощь вы-
пускнику на старте. Траекто-
рия становления многих наших 
студентов проходит через ком-
панию «1С-Галэкс» (г.Барнаул), 
директором которой является 
Е.В.Акулова – заведующая фи-
лиалом нашей кафедры. Здесь 
практиканты «затачивают» свои 
знания и навыки конфигуриро-
вать под конкретные условия 
реальных предприятий инфор-
мационную систему «1С», наи-
более востребованную сегодня 
на российских предприятиях 

при автоматизации финансово-
экономических и производствен-
ных процессов. 

Летом мы провели выездную 
защиту дипломных работ вы-
пускников в стенах компании 
«1С-Галэкс». Послушать моло-
дых специалистов приехали ру-
ководители и специалисты пяти 
успешных ИТ-компаний города. 
Самых перспективных наших вы-
пускников прямо после защиты 
они пригласили к себе на работу. 

- Верно ли, что выпуск-
ников направления «Бизнес-
информатика» ждет то же са-
мое? 

- Несомненно. У нас хороший 
опыт сотрудничества с производ-
ственниками, что поможет за-
пустить новое образовательное 
направление. Подготовка про-
фессионалов – штучная работа. 
Нам к ней  не привыкать, тем бо-
лее работать есть с кем. Студен-
ты практически сразу начинают 
понимать, что им в этой жизни 
надо. Таким стоит помогать най-
ти место в жизни. Сейчас ни одно 
предприятие не возьмет на рабо-
ту «кота в мешке». Работодатели 
идут к нам на кафедру, чтобы 
найти «рабочих лошадок», кото-
рым придется решать реальные 
производственные проблемы. 

А потому есть еще одна важ-
ная мысль, которую мы при-
виваем. Это – ориентация на 
конечный результат. Никого не 
интересует, сколько и как ты ра-
ботал, в чем разобрался, а в чем 
– нет, если нет результата. Смо-
лоду нельзя делить работу на 
свою и чужую, которую сделает 
кто-то неизвестный. Этот «неиз-
вестный» чаще всего подводит, 
а потому правило простое: если 
исполнитель не известен, значит, 
работу делать тебе самому. Тот, 
кто раньше других принимает 
это, пробивается и в жизни, и в 
работе. И задача выпускающей 
кафедры - научить своих студен-
тов этому нехитрому правилу.

- Новые информационные 
технологии внедряют как на от-
дельно взятом предприятии, так 
и в системе регионального управ-
ления в целом. Насколько мне из-
вестно, преподаватели кафедры 
МПИЭ здесь тоже преуспели?

- В прошлом году наша кафе-
дра начала работу по созданию 
социально-экономического мо-
ниторинга Алтайского края на 
основе регистров отраслевых 
данных. Эта задача неотложна 
в первую очередь из-за отсут-
ствия достоверной информа-
ции о том, насколько эффек-
тивно расходуются бюджетные 
средства. Требуемый анализ 
возможен только при реальной 
интеграции межведомственных 
данных. Пока такая информа-
ционная система разработана 
и реально используется только 
в Главном управлении сельско-
го хозяйства края. Эту работу 
выполнил научный коллектив 
нашей кафедры в постоянном 
взаимодействии с ведущими 
специалистами ГУСХ. 

Такие разработки могут 
быть полезны и для других ор-
ганов исполнительной власти. 
Специалисты ААЭП готовы 
для любой отрасли края раз-
работать и внедрить подоб-
ные инструменты контроля за 
финансово-экономическим и 
производственным развитием 
предприятий. Однако мало 
создать высокотехнологичный 
продукт. Для его успешного 
внедрения нужны подготов-
ленные специалисты. Так мы 
возвращаемся к началу на-
шего разговора. Уважаемые 
абитуриенты, в Алтайской 
академии экономики и права 
ждут вас - поступайте на новое 
образовательное направление 
«Бизнес-информатика». 

P.S. Когда верстался номер, 
из Новосибирского госунивер-
ситета пришла новость о 
том, что дипломники кафе-
дры профессора А.А.Цхая Сер-
гей Сахаров и Максим Зыков 
стали призерами 49-й Между-
народной научной студенче-
ской конференции «Студент и 
научно-технический прогресс» 
по направлению «Экономика», 
секции «Имитационное моде-
лирование и информатика». 
При этом работы студентов 
ААЭП были оценены выше, чем 
доклады выпускников универ-
ситетов Германии, Москвы, 
Санкт-Петербурга, Владиво-
стока, Кемерово, Новосибир-
ска и Томска, представленные 
на той же секции.

Реклама
Лицензия № 0086 от 19.07.2010 

выдана Федеральной службой по над-
зору в сфере образования и науки. 

Время диктует свои правила, в том числе в 
бизнесе. Одно из них - модернизация социально-
экономических процессов на основе передовых 
информационных технологий (ИТ), а для этого 
нужны профессионалы с новым экономическим 
мышлением. Алтайская академия экономики и 
права с этого года начинает набор бакалавров 

по направлению «Бизнес-информатика». 
Каковы перспективы этого направления и чем 

оно отличается от других программ в области 
информатики, рассказывает заведующий 

кафедрой математики и прикладной 
информатики в экономике ААЭП, доктор 

технических наук Александр ЦХАЙ.

• Продаю семена льна маслянично-
го.Тел. 8-905-983-8718.

•  Продаю годовика карпа. Возможна 
доставка. Тел. 8-960-958-5402.

•  Продаю трактора К-700А (2 шт.).
Тел. 8-961-238-0130.

Продаю двигатель ЯМЗ-238 
НД5 с консервации , 

состояние идеальное.
Тел. 8-903-990-0800.

работке рекомендаций для работы 
по выявлению и устранению при-
чин и условий, способствующих 
возникновению данного негатив-
ного явления.

Не оставайся 
равнодушным 

Но борьба с коррупцией на-
чинается с обычного человека, 
который небезразличен к пробле-
ме. Ведь потворствовать этому 
процессу можно и равнодушным 
отношением. Здесь особо необ-
ходима помощь общественности, 
людей с высокой гражданской со-
знательностью, тех, кто не может 
мириться со злоупотреблениями и 
беззаконием.

27 апреля 2011 года с 10.00 до 
12.00 администрация Алтайского 
края проводит «прямую линию» 
по противодействию коррупции. 
Вы можете задать имеющиеся 
вопросы об антикоррупционной 
деятельности в крае, сообщить 
о фактах коррупционных прояв-
лений со стороны должностных 
лиц. 

Телефон «горячей линии» 
29–50–44.

Председатель Комитета Госдумы по конституци-
онному законодательству и госстроительству, член 
фракции «Единая Россия» Владимир Плигин пообе-
щал, что инициатива главы государства о кратных 
штрафах для взяточников, являющаяся «важным 
шагом на пути борьбы с коррупцией», будет рассмо-
трена депутатами оперативно. 

«Раньше у представителей «беловоротничковой» 
преступности складывалось впечатление о том, что 
за взятку не могут лишить имущества, но введение 
штрафа с порогом до 500 миллионов рублей в значи-
тельной мере эту иллюзию развеет. 

В феврале думский портфель пополнили еще не-
сколько инициатив, которые также могут послужить 
противодействию коррупции. 

Грозит расплата тем, кто приобрел за деньги или 
в счет долга чужой паспорт, обманом завладел до-
кументом, удостоверяющим личность, злоупотре-
бив чьим-то доверием, присвоил найденный или 

похищенный паспорт, чтобы использовать его для 
регистрации своей фирмы-однодневки.  Строго бу-
дут наказывать и тех, кто добровольно, ради какой-
то корыстной выгоды дал свои документы мошен-
никам, соорудившим коммерческую организацию 
для финансовых махинаций. Штраф таким «зиц-
председателям» всевозможных контор типа «Рога 
и копыта» полагается нешуточный - от ста тысяч 
до трехсот тысяч рублей или в размере заработной 
платы или иного дохода осужденного за период от 
одного года до двух лет. Закончится вольница и для 
должностных лиц, которые самовольно делятся с 
ритуальными организациями сведениями о фактах 
смерти граждан, получая за эту информацию нема-
лую мзду. При этом чиновники почему-то «забыва-
ют» сообщить родственникам умерших о бесплатном 
захоронении или льготах на погребение».

Подготовлено управлением по печати 
и информации края.

Что делать, если 
у вас вымогают 
взятку? 

В случае, если у вас вымогают 
взятку, необходимо:

1. Вести себя крайне осто-
рожно, вежливо, не допуская 
опрометчивых высказываний, 
которые могли бы вымогателем 
трактоваться либо как готов-
ность, либо как категорический 
отказ дать взятку или совер-
шить подкуп;

2. Внимательно выслушать и 
точно запомнить поставленные 
вам условия (размеры сумм, наи-
менование товаров и характер 
услуг, сроки и способы переда-
чи взятки, форма коммерческо-
го подкупа, последовательность 
решения вопросов);

3. Запомнить внешность вы-
могателя, его фамилию, имя, 
отчество, должность;

4. Постараться перенести во-
прос о времени и месте переда-
чи взятки до следующей беседы 
или, если это невозможно, пред-
ложить хорошо знакомое вам 
место для следующей встречи;

5. Поинтересоваться у собе-
седника о гарантиях решения 
вопроса в случае дачи взятки 
или совершения подкупа;

6. Не берите инициативу в 
разговоре на себя, позволяйте 
потенциальному взяткополу-
чателю «выговориться», сооб-
щить вам как можно больше 
информации;

7. Незамедлительно сооб-
щить о факте вымогательства 
взятки в правоохранительные 
органы. 

По данным департамента 
администрации края по 

вопросам государственной 
службы и кадров.

Важно понимать, что в 
коррупции всегда присутствуют 

две стороны. Нарушает закон не 
только человек, берущий взятку, 

но и тот, кто ее предлагает. 
Коррупции может быть под-

вержен любой человек, обладаю-
щий  властью над распределением 
каких-либо ресурсов по своему 
усмотрению (чиновник, депутат, 
судья, сотрудник правоохрани-
тельных органов, администратор, 
экзаменатор, врач и т.д.). 

Для того чтобы граждане не ми-
рились с коррупцией, нужно боль-
ше знать о том, какой материаль-
ный и моральный ущерб наносит 
она не только государству и обще-
ству в целом, но и каждому отдель-
ному человеку. Так, коррупция в 
сфере образования неизбежно 
приводит к снижению его каче-
ства. Зачем хорошо учиться, если 
оценки можно просто купить?   

Но все же главное, что может 
остановить от преступления, – 
это сознание неотвратимости на-
казания.
Важно знать! 

В соответствии с Уголовным ко-
дексом Российской Федерации:

 – дача взятки представителю 
власти карается штрафом до 500 
тысяч рублей или лишением сво-
боды на срок до 8 лет (ст. 291 УК 
РФ); 

– получение взятки должност-
ным лицом карается штрафом от 
100 до 500 тысяч рублей или лише-
нием свободы до 7 лет (ч. 1, 2 ст. 
290 УК РФ); 

– вымогательство взятки карает-
ся лишением свободы сроком от 7 
до 12 лет со штрафом в размере до 
1 млн. рублей (ч. 4 ст. 290 УК РФ);

– лицо, давшее взятку, осво-
бождается от уголовной ответ-
ственности, если имело место вы-
могательство взятки со стороны 
должностного лица или если лицо 
добровольно сообщило органу, 
имеющему право возбудить уго-
ловное дело, о даче взятки (ст. 291 
УК РФ);

– помните об ответственности 
за заведомо ложный донос о со-
вершенном преступлении (ст.306 
УК РФ).

Борьба с коррупцией как 
национальный приоритет

«...Мы должны дать бой, при-
чем настоящий бой, самой тяже-

Узнай о том, что волнует! Сообщи о том, что возмущает! 
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Скоро мы встретим 
66-летие Великой Победы. 

Но не заканчиваются наши 
повествования о том, что 

довелось пережить людям 
старшего поколения, которых 

обожгла своим огнем та 
страшная война.

Военное детство
Осенний ветер бьет дождин-

ками в детское лицо, но едва 
одетая шестилетняя девчуш-
ка бежит по грязной деревен-
ской дороге, будто не замечая 
его. Маленькими ручонками 
она прижимает к себе, укрывая 
от дождя, жестяную баночку, в 
которой еще теплится древес-
ный уголек.

«Успеть, успеть...» - как мо-
лоточком стучит в голове.

Почти семьдесят лет про-
шло с того времени. Но Фрида 
Густавна Гуськова помнит все, 
что довелось ей пережить в те 
далекие военные годы, так ясно, 
будто это было вчера.

Спичек не было. Тетя Лида, 
бывало, выйдет на улицу, по-
смотрит, в каком доме из трубы 
дым пошел, и посылает меня за 
угольком, чтобы печь затопить. 
Не успею донести – тумаков по-
лучу. Вот и бегу сломя голову, 
– рассказывает наша героиня. 
– Досталось нам, детям пересе-
ленцев, оставшимся без родите-
лей в чужом краю.

В Сибирь ее родители попа-
ли вместе с другими немцами, 
переселенными в августе 1941 
года из Поволжья. Местом жи-
тельства семьи Эмили и Густава 
Гертер и их пятилетней дочки 
Фриды стала деревня Велижа-
новка Панкрушихинского рай-
она. Но недолго им всем вместе 
довелось там пожить.

– Спустя неделю после того, 
как здесь оказались, мы с роди-
телями ехали на подводе с бри-
гады, где они работали, и тут 

к нам подлетели на лошадях 
какие-то люди. Они останови-
ли повозку, сбросили меня на-
земь, а родителей увезли куда-
то. Потом из разговоров взрос-
лых я узнала, что их забрали в 
какую-то трудармию. Мы даже 
не успели попрощаться. Мама 
плакала, сидя в телеге, а я, уре-
вываясь, бежала следом, пока 
не выбилась из сил, – вспомина-
ет Фрида Густавна.

Приютила девочку житель-
ница деревни, у которой было 
своих двое сыновей-погодков: 
одному – два года, другому – 
три. Пятилетняя Фрида стала 
для них нянькой.

В шесть лет она еще и пасла 
коров. Грела босые ножки в ко-
ровьих “лепешках”. Женщины, 
которые приходили в полдень 
доить своих буренок, прино-

сили ей кто кусочек хлеба, кто 
картошку.

– Правду в народе говорят: 
что нас не убивает – то закаля-
ет. Так оно и есть, – заключает 
моя собеседница.

Детский дом
Дети в сложных жизненных 

ситуациях взрослеют быстрее. 
Вот и Фрида уже понимала, что 
выбраться из этой ситуации ей 
поможет детский дом, о кото-
ром она прослышала от других 
ребят.

– Я стала проситься, чтобы 
меня отправили в детдом. По-
началу тетя Лида не хотела, но, 
видя мою настойчивость, враз 
сгребла, замотала меня в какое-
то тряпье и отвезла в Велижа-
новский детский дом. Потом я 
оказалась в каменском...

В приюте для сирот 
тоже был не мед: и голод-
но, и холодно. Но все рав-
но Фриде здесь было луч-
ше. Угнетало только то, 
что некоторые ребятишки 
называли ее фашисткой, 
немчурой. Но она быстро 
освоила русский язык, на-
шла подружек. Активная, 
трудолюбивая, дисципли-
нированная девочка при-
шлась по нраву воспита-
телям, нянечкам. Время 
шло, ей исполнилось шест-
надцать, и девушка оказа-
лась на пороге взрослой 
жизни.

Отличалась 
трудолюбием

Волею судьбы Фрида 
попала в колхоз имени Ча-
паева Каменского района, 
который в ту пору возглав-
лял Сергей Фомич Горба-
чев. Он и принял на рабо-
ту девушку, у которой за 
плечами было всего четы-

ре класса, жизненная закалка, а 
главное – большое желание тру-
диться.

Вот Фрида на фотографии 
– в рабочем комбинезоне, ма-
ленькая, хрупкая, вместе с дру-
гими девчатами у гусенично-
го трактора. Как она справля-
лась с этой железной махиной, 
трудно представить. Но, вид-
но, неплохо, потому что в до-
кументе, выданном по оконча-
нии СПТУ-19 и свидетельству-
ющем о присвоении ей специ-
альности тракториста, в графе 
“производственная практика” 
стоит “отлично”.

Недавно, листая подшив-
ки каменской районной газе-
ты прошлых лет, наткнулась 
на фото в номере за 2 февраля 
1976 года. Председатель райко-
ма профсоюза работников сель-

ского хозяйства А.Шкуркин 
вручает переходящий кубок 
“Лучшая доярка” победителю 
трудового соревнования Фриде 
Гуськовой, доярке Чапаевского 
отделения совхоза “Октябрь”. 
За свой ударный труд впослед-
ствии она будет удостоена вы-
сокой награды – ордена “Знак 
Почета”, поощрена поездкой в 
Москву на ВДНХ. 

Сорок лет Фрида Густав-
на проработала в совхозе 
“Октябрь”. Была тракторист-
кой, дояркой, последние один-
надцать лет до пенсии – осе-
менатором. Но кем бы ни ра-
ботала, на каком бы производ-
ственном участке ни трудилась, 
выполняла свои обязанности с 
душой и большой ответствен-
ностью. Потому и уважением 
пользовалась, и наград у нее не 
счесть.

Не хлебом единым
Фрида с детских лет была 

очень активной, озорной, люби-
ла петь и веселиться. В совхозе 
постоянно участвовала в худо-
жественной самодеятельности. 
Об этом свидетельствуют мно-
гочисленные почетные грамо-
ты, которыми ее награждали.

И сегодня Гуськова в гуще 
городского ветеранского дви-
жения Камня-на-Оби. Несмо-
тря на свои 75 лет, она легка на 
подъем, участвует во всех меро-
приятиях, проводимых город-
ским клубом “Ветеран”, поет 
в хоре “Горячие сердца”. Сло-
ва известной песни как нельзя 
кстати подходят к ней: “...Ста-
рость меня дома не застанет, 
я в дороге, я в пути”. У нее на 
все хватает сил и времени: на 
домашние и на общественные 
дела, на творчество и на своих 
любимых внуков и правнуков. 
Не растеряла она человечности, 
жизнелюбия, пронеся их сквозь 
годы и невзгоды.

Любовь СИДОРЧЕНКО (фото автора)

Через годы и невзгоды

В управлении Федеральной 
миграционной службы 

(УФМС) России по 
Алтайскому краю подвели 

итоги работы за первый 
квартал нынешнего года.

Начальник управления Па-
вел Лёвин отметил, что управ-
ление совместно с территори-
альными органами федераль-
ных служб и исполнитель-
ной властью последовательно 
решает необходимые зада-
чи в своей сфере деятельно-
сти. По данным пограничной 
службы, с начала года через 
пункты пропуска российско-
казахстанской границы в Ал-
тайский край въехало более 
110 тысяч иностранных граж-
дан и лиц без гражданства, что 
на 32,8 процента больше ана-
логичного показателя преды-
дущего периода. Часть из них – 
86,5 тыс. – проследовала тран-
зитом в другие регионы, что 
также превышает уровень про-
шлого года на 26 процентов. 
Отмечается небольшое увели-
чение количества приезжих, 
поставленных на миграцион-
ный учет в крае – 13626 чело-
век. Большинство из них, око-
ло восьми тысяч,  находятся на 
территории региона с частной 
целью, более полутора тысяч 
– для осуществления трудовой 
деятельности, 1050 иностран-
ных граждан - с целью обу-
чения. Наибольшее количе-
ство иммигрантов составляют 
граждане Казахстана, Узбеки-

стана, Кыргызстана и Таджи-
кистана.

Поскольку не все из них со-
блюдают миграционное зако-
нодательство, управлением 
проводится большая работа по 
профилактике и борьбе с пра-
вонарушениями в этой сфере. 

- Мы приглашаем на рабо-
чие встречи представителей 
национально-культурных объ-
единений, разъясняем им из-
менения в миграционном за-
конодательстве, - рассказы-
вает Павел Лёвин. - Главы 
диаспор состоят в общественно-
консультативном совете при 
УФМС, на заседаниях которо-
го вырабатываются совмест-
ные решения по взаимодей-
ствию и обмену информацией. 
О правилах пребывания на тер-
ритории России, привлечения 
и использования иностранной 
рабочей силы мы информиру-
ем население через средства 
массовой информации и офи-
циальный сайт управления, а 
также на местах – с помощью 
информационных стендов, па-
мяток, консультаций специа-
листов. Однако, несмотря на 
такой объем проводимой ра-
боты, некоторые иностранные 
и российские граждане либо 
не воспринимают данную ин-
формацию, либо не хотят ею 
пользоваться и поэтому нару-
шают закон.

С начала года на территории 
края проверено 25580 объек-
тов, выявлено более 11,5 тысяч 
правонарушений, из них 2661 – 

в сфере иммиграционного кон-
троля, наложено штрафов на 
общую сумму более 13 милли-
онов рублей. Возбуждено два 
уголовных дела по ст.322.1 УК 
РФ («Организация незаконной 
миграции»).За пределы Россий-
ской Федерации выдворено 34 
иностранных гражданина, один 
депортирован. В ФМС России 
направлено 240 представлений 
о закрытии въезда и два мате-
риала о нежелательности пре-
бывания в Российской Феде-
рации, еще двум иностранцам 
вынесены решения о сокраще-
нии срока временного пребы-
вания. Таковы основные ито-
ги первого квартала. Какие 
направления в работе управ-
ления сегодня являются прио-
ритетными?

Их несколько: борьба с не-
легальной миграцией, доку-
ментирование граждан па-
спортами (внутренними и за-
граничными), реализация 
программы Алтайского края 
по добровольному переселе-
нию соотечественников из-за 
рубежа, вопросы трудовой ми-
грации и многое другое, - пе-
речисляет Павел Лёвин. - Но 
основным направлением ра-
боты остается предоставление 
государственных услуг населе-
нию как в традиционном виде, 
так и в электронном формате. 
Последним с помощью Еди-
ного портала www.gosuslugi.ru 
могут воспользоваться не толь-
ко российские граждане, но и 
иностранные. 

Дождались
Изможденного мужчину азиатской 

внешности и без документов обнаружили 
томские милиционеры в одном из дачных 

поселков города Стрежевой. 
Выяснилось, что этот человек родился в Казах-

стане. В 1989 году он вернулся из армии и отправил-
ся на заработки в Сибирь, строить дороги к нефтя-
ному месторождению. В 1990-е мужчина потерял 
паспорт и документы. После распада Советского 
Союза он так и не смог восстановить их. Много лет 
иностранец проработал на стройке и в сельском хо-
зяйстве за небольшие деньги. Ночевал в охотничьих 
избушках, дачных домах. Питался чем придется, в 
частности, мхом и корой. Три года назад у него 
случился инсульт, правая сторона туловища ока-
залась парализована. Мужчина в больницу не об-
ращался, лечился травами и настоями.

Понимая, что человеку некуда идти, сотруд-
ники правоохранительных органов предложили 
ему пожить в милицейском общежитии, помогли 
мужчине обустроиться, принесли одежду и еду. 
Его фотография была отправлена в ТВ-передачу 
«Жди меня». Через некоторое время позвонил 
корреспондент из Москвы. Выяснилось, что Аска-
ра 20 лет разыскивают родственники из Казахста-
на. Вскоре в городе Омске для иностранца будет 
организована встреча с родными людьми. 

Чиновник в бегах
В Кемеровской области объявлен в розыск 

бывший мэр Новокузнецка Сергей Мартин, по-
дозреваемый в уступке управляющим компаниям 

города долгов населения по оплате услуг ЖКХ.
По версии следствия, в 2006 году Мартин из-

дал незаконный нормативный акт, в соответствии 

с которым распорядился безвозмездно передать 
право требования подлежащей зачислению в бюд-
жет города задолженности граждан за оказанные 
услуги ЖКХ управляющим компаниям. Получен-
ные деньги были израсходованы на собственные 
нужды коммерческих организаций, в том числе на 
дивиденды учредителям. В результате этих дей-
ствий бюджету города причинен ущерб на общую 
сумму более 60 млн. рублей.

Знакомая проблема
За проблему незаконной установки ларьков 

и павильонов всерьёз взялись в администрации 
Красноярска. 

На сегодняшний день администрациями рай-
онов и управлением архитектуры города в суд за-
явлено 200 исков о сносе ларьков и павильонов, 
установленных без соответствующего разреше-
ния. Для того чтобы навести в этом вопросе по-
рядок, глава Красноярска дал поручение в месяч-
ный срок разработать общегородской регламент 
взаимодействия органов и территориальных под-
разделений по выявлению и сносу самовольных 
строений и временных сооружений.

Кроме того, каждый красноярец может сооб-
щить о фактах незаконной установки павильона, 
остановочного комплекса, автостоянки и других 
временных объектов по телефону «горячей ли-
нии». Принимаются звонки и о нарушениях зако-
на о торговле. Не останутся без внимания и сигна-
лы от предпринимателей о коррупционных фак-
тах или попытках чиновников, выдающих раз-
решения на установку временных сооружений, 
вымогать у предпринимателей взятки. По каждо-
му факту, поступившему на телефон «горячей ли-
нии», будет проведена тщательная проверка.

Константин СОМОВ

Приезжайте, но не нарушайте!
Культурно отдохнём

Музеи и выставочные
 залы

Впервые в Барнауле художе-
ственные галереи «Турина гора», 
«Открытое небо»  и «Бандероль» 
представляют арт-проект,  посвя-
щенный вечной теме  «Он и Она». 
В рамках проекта будут показа-
ны работы более 60 барнаульских 
художников: женский портрет 
представлен мужской половиной 
художников, а мужской портрет 
– художницами города. Экспози-
ция «Автопортрет» объединит и 
тех и других. Экспозиции проек-
та будут разделены на три выста-
вочные площадки:

Галерея «Турина гора», ул. 
Димитрова, 85-а, тел. 36-98-71.

До 1 мая. Выставка женского 
портрета. 

Павильон современного искус-
ства «Открытое небо», ул. Чер-
нышевского, 55, тел. 35-48-87.

До 26 апреля. Вернисаж муж-
ского портрета.

Галерея «Бандероль», ул. Про-
летарская, 135, тел. 25-40-02.

До 27 апреля. Выставка «Ав-
топортрет».

Художественный музей, пр. 
Ленина, 88, тел. 35-98-39.

Выставка «50 лет в космосе: 
летопись покорения».

В экспозиции представле-
ны уникальные коллекции, по-
священные российскому освое-
нию космоса: живописные работы 
художника-фантаста А.Соколова и 
космонавта А.Леонова, керамиче-
ские и ювелирные изделия, а так-
же редкие коллекции марок, от-
крыток, конвертов, космических 
сувениров, плакатов.

Выставка «Под счастливою 
звездою». Советское искусство 40-
50-х годов XX века. К 100-летию 
известного художника А. Лакти-
онова. На выставке представле-
ны произведения из фондов музея, 
овеянные духом времени.

Выставка «Первые художни-
ки Алтая». 

До 1 мая  «Зоотеррариум». Вы-
ставка экзотических животных. 

Школа ремесел «Древо радо-
сти».

Музей истории литературы, 
искусства и культуры Алтая, ул. 
Л. Толстого, 2, тел. 24-49-15.

По 24 апреля в музее проходят 
«Дни Тибета в Барнауле» в рам-
ках культурно-просветительной 
программы «Барнаул. Диалог 
культур».

Выставочный зал Союза ху-
дожников, пр. Ленина, 111, тел. 
61-18-49.

28 апреля, 16.00 – открытие 
краевой художественной выстав-
ки «Краски мая». 

На выставке широко пред-
ставлены произведения во всех 
видах и жанрах изобразительно-
го искусства: живопись, графика, 
скульптура, декоративное твор-
чество, традиционно популяр-
ный пейзаж, а также натюрморт, 
портрет. 

Арт-галерея Щетининых, 
пр. Социалистический, 78, тел. 
36-81-47.

В течение месяца работа-
ет уникальная фотовыставка 
«Я хочу показать вам Землю» 
летчика-космонавта, командира 
отряда космонавтов, Героя Рос-
сии Юрия Лончакова.

Также арт-галерея представ-
ляет детские рисунки учащихся 
детских художественных школ 
Барнаула, посвященные Году 
космонавтики.

Краеведческий музей, ул. 
Ползунова, 46, тел. 63-47-58.

Персональные выставки масте-
ра традиционной росписи Т. Наго-
вицыной «Древо жизни» и Виктора 
Замятина – «Седое железо» (худо-
жественная пластика металла).

Военно-исторический отдел 
краеведческого музея, пр. Комсо-
мольский, 73б, тел. 38-00-42.

Проводится акция «Есть в па-
мяти мгновения войны». Ее цель 
– пополнение музейной коллек-
ции видеозаписями устных вос-
поминаний современников Вели-
кой Отечественной.

Музей «Город», пр. Ленина, 4, 
тел. 65-87-94.

«Дорога в космос». Выстав-
ка, посвященная 50-летию поле-
та Юрия Гагарина.

Краевая библиотека им. В.Я. 
Шишкова, ул. Молодежная, 5, 
тел. 38-00-66.

Выставка  «Космос. Земля. 
Человек»

Театры и концертные
 залы

Театр драмы, ул. Молодеж-
ная, 15, тел. 36-97-13.

23 апреля, 17.30. «Слишком 
женатый таксист».

24 апреля, 11.00 - «Белоснеж-
ка», 17.30 – «Слуга и господин».

26 апреля, 18.30. «Пиковая 
дама».

Молодежный театр Алтая, ул. 
Пионеров, 2, тел.24-05-71.

24 апреля, 12.00. «Двенадцать 
месяцев».

26 апреля, 15.00. «У ковчега в 
восемь».

27 апреля, 11.00. «Питер Пэн».
28 апреля, 18.00. «Наташина 

мечта».
Театр музкомедии, пр. Комсо-

мольский, 108, тел. 38-03-92.
26-29 апреля, 18.30. Премьера. 

«Ромео и Джульетта».
Театр кукол «Сказка», ул. 

Пушкина, 41, тел. 63-22-26.
23 апреля, 11.00 и 13.00. Пре-

мьера. «Теремок».
24 апреля, 11.00 и 13.00. «Кот 

в сапогах».
Филармония, ул. Ползунова, 

35, тел. 63-90-54.
26 апреля, 18.30. «Светлый 

праздник».
В концерте участвуют  Государ-

ственный Великорусский оркестр  
«Сибирь» им. Е. И. Борисова (глав-
ный дирижер Николай Комисса-
ров), Академический хор города 
Барнаула (художественный руко-
водитель Александр Тарнецкий) и 
Сергей Гранин (вокал).

27 апреля, 18.30. Выступает 
лауреат международных фести-
валей и конкурсов Михаил Голь-
дорт (гитара, Германия).

28 апреля, 18.30. «Голос воз-
рожденного органа. Хит-парад 
органистов России». Дечебал 
Григоруцэ (Иркутск). 

Концерт о страстях Христо-
вых. Органный цикл Д. Григору-
цэ «Пассионы».

Планетарий 
Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.

23 апреля. 11.00 – «Увлека-
тельная астрономия», 13.00 – 
«Антошкины истории на земле и 
в космосе», 15.00 – «Удивитель-
ный мир планет».

24 апреля. 11.00 – «Путе-
шествие Незнайки на маши-
не времени», 13.00 – «Приклю-
чения небесной принцессы», 
15.00 – «Рождение Солнечной 
системы»(мультимедийная полно-
купольная программа).

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ СЕРТИФИЦИРОВАНА

Конкурсный управляющий – ор-
ганизатор торгов – Гринева На-
талья Викторовна (656015, г. Бар-
наул, пр. Ленина, 69,  а/я 64, тел. 
8-903-911-9290, эл. адрес: prada_nv@
mail.ru) сообщает о проведении от-
крытых торгов – аукциона по прода-
же имущества должника ООО «Управ-
ление механизации и транспорта Ал-
тайкоксохимстрой» (656066, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Малахо-
ва, 155-а, ИНН 2224087227, ОГРН 
1042201966146). На торги выставляет-
ся имущество предприятия: товарно-
материальные ценности в количестве 
241 шт. общей стоимостью 353211,71 
рубля. Имущество находится по адре-
су: Алтайский край, г. Заринск, ул. 
Промышленная, 36/4.

Начальная стоимость – 353211,71 
руб. Размер задатка – 20% от на-
чальной стоимости имущества (лота), 
шаг аукциона – 5%. Торги состоятся 
17.05.2011 г. в 11.00 часов (подведе-
ние итогов – в этот же день) по адресу: 
656002, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Профинтерна, 39, офис № 3. При-
ем заявок на участие в торгах, озна-
комление с состоянием и характери-
стиками имущества, условиями аук-
циона – в рабочие дни с 9.00 до 15.00 
час. с момента публикации по адресу: 
656002, Алтайский край, г. Барнаул, 

ул. Профинтерна, 39, офис № 3. При-
ем заявок прекращается 11.05.2011 г. 
Для участия в торгах заявители пред-
ставляют: письменную заявку, копию 
платежного документа об оплате за-
датка; для юридического лица - заве-
ренные в установленном порядке ко-
пии: свидетельства о государствен-
ной регистрации (ОГРН, ИНН), учре-
дительные документы, подтвержда-
ющие полномочия руководителя; для 
физического лица – копия паспорта. 
Участниками торгов признаются юри-
дические и физические лица, своевре-
менно подавшие заявки на участие в 
торгах и внесшие задаток на расчет-
ный счет предприятия.

Реквизиты для оплаты задатка: ООО 
«Управление механизации и транс-
порта Алтайкоксохимстрой» ИНН/
КПП 2224087227/222201001, р/счет 
№ 40702810020140502232, в Фили-
але № 5440 «ВТБ-24» (ЗАО), корр. 
сч. 30101810400000000780, БИК 
045005780.

Победителем торгов признается 
участник, предложивший наиболее вы-
сокую цену за лот. Договор с победите-
лем торгов заключается не позднее 10 
дней с даты подведения итогов торгов. 
Полная оплата имущества производит-
ся в течение 30 дней с даты подписа-
ния договора купли-продажи.

Конкурсный управляющий (ор-
ганизатор торгов) Приходько 
Л.В. объявляет о том, что тор-
ги по продаже имущества ООО 
«Транспортная компания «Ме-
гаТранс» (Алтайский край, г. 
Барнаул, пр. Ленина, 106), на-
значенные на 11.04.2011 года, 
признаны несостоявшимися.

Изменение
к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 79 
от 26 марта 2011 г., данному доль-
щиками ЗАО «60 лет ВЛКСМ» 
Усть-Калманского района.

Заменить фамилию Вольф А.А. 
на Белкина Н.И.

Дополнение
к извещению, опубликованному в 

газете «Алтайская правда», № 147 
от 20.05.2006 г., данному дольщи-
ком СПК «Боровое» Крутихинско-
го района Ощепковым А.П.

После слов: «для ведения лично-
го подсобного хозяйства» читать: 
«с оценкой 403,1 б/га, расположен-
ного в бригаде № 1, поле 4 кук, се-
вооборот II. Возражения направлять 
по адресу: Алтайский край,  Кру-
тихинский район, с. Прыганка, ул. 
Клубная, 22».

Извещение
Ставим в известность дольщи-

ков земель ТОО «Руно» Углов-
ского района Алтайского края в 
том, что мы, дольщики Степанищев 
Н.Д., Александрова В.Т., выделяем 
земельный участок в праве соб-
ственности на землю 53 га, сельхо-
зугодий в 4,4 км на восток от ори-
ентира: Алтайский край, Угловский 
район, с. Топольное, ул. Коопера-
тивная, 41; Калугина В.К., Морозо-
ва Л.Г., выделяем земельный уча-
сток в праве собственности на зем-
лю 68 га, сельхозугодий в 7,4 км на 
юг от ориентира: Алтайский край, 
Угловский район, с. Топольное, ул. 
Кооперативная, 41. Компенсация 
не предусмотрена. Возражения 
направлять по адресу: Алтайский 
край, Угловский район, с. Тополь-
ное, ул. Кооперативная, 2.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 
назначения» ставим в известность 
дольщиков земельного участка, ка-
дастровый номер 22:07:190001:0148 
в том, что мы, владельцы земельных 
долей Евсин Н.А., Евсина О.Н., Ев-
сина Р.С., Рощина Т.И., Серых Н.В., 
Тарабрин В.И. (3 доли), Вязигин И.С. 
(2 доли), Евсина Н.Н., Копылов Ю.В., 
Белянов В.И., Петин А.В., Мещеря-
кова Н.П. (2 доли), Маренина Г.Е., 
Копылов П.Е., Ивлев А.С., Ивлева 
О.Г., Немтинова Т.Н., Немтинов П.П., 
Усков П.С., выделяем земельный 
участок в счет своих земельных до-
лей площадью 353,05 га. Местополо-
жение: Алтайский край, Быстрои-
стокский район, с. Новопокровка, 
участок находится примерно в 0,1 км 
по направлению на северо-восток 
от ориентира: Алтайский край, Бы-
строистокский район, с. Новопокров-
ка. Компенсация не предусмотрена. 
Возражения опубликовать в газете 
«Алтайская правда».

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 
назначения» ставим в известность 
дольщиков АО «Новопокровское» 
Быстроистокского района Алтай-
ского края в том, что мы, владель-
цы земельных долей Малышев С.В., 
Малышев В.В., Малышев В.В. (2 
доли), Малышев Ю.В., Евсина Н.М., 
Ячменева М.Г., Копылов П.Е., Бачи-
ще В.И., Копылов В.И. (2 доли), Кар-
ташев С.Н., Иванова А.А., выделяем 
земельный участок в счет своих зе-
мельных долей площадью 168,85 га, 
с оценкой 5902 б/га, пашня располо-
жена в поле № 4 второго кукуруз-
ного севооборота бригады № 1 АО 
«Новопокровское», пастбище рас-
положено примерно в 0,6 км по на-
правлению на юго-восток от ориен-
тира: Алтайский край, Быстроисток-
ский район, с. Новопокровка. Ком-
пенсация не предусмотрена. Возра-
жения опубликовать в газете «Ал-
тайская правда».

Уточнение
В газетах «Алтайская правда» от 

13.04.2006 года колхоза «Красный 
Партизан» Ребрихинского района 
дольщики Щербаков Н.С., Золоту-
хин В.И. и др. заменить слова: «уча-
сток № 29» на «участок № 29-2»; от 
8.04.2006 г., № 97-98 заменить сло-
ва: «в рабочих участках № 33, 40» на 
слова: «в рабочем участке № 40-1, 
40-2»; от 3.04.2004 г., № 94 заменить 
слова: «рабочие участки № 32, 34, 
35» на слова: «рабочие участки № 
32-2, 34, 35».

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельхозназначения» 
ставлю в известность дольщиков 
ТОО «Восход» с. Курья Курьин-
ского района Алтайского края в 
том, что я, Нечаев Алексей Ивано-
вич, желаю выделить свои земель-
ные доли в самостоятельный зе-
мельный участок: пашня в количе-
стве 6132 б/га на 3 поле 1 кормово-
го севооборота. Выплата компенса-
ций не предусмотрена.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» мы, Кирилова Л.В., 
Скоцкий С.Н, Баёва Р.А., собствен-
ники участков земель сельхозназ-
начения, находящиеся в общедо-
левой собственности в ОАО «Но-
вообинцевское» с. Новообинце-
во Шелаболихинского района Ал-
тайского края, ставим в извест-
ность о том, что желаем выделить 
земельные доли общей площадью 
26,8 га, поле № 2 4-го кормового 
севооборота участок № 19; 383 га, 
северо-западная часть в 3 км на юго-
восток от с. Новообинцево. Компен-
сация не предусмотрена. Возраже-
ния опубликовать в газете «Алтай-
ская правда».

Извещение
Ставим в известность дольщи-

ков бывшего совхоза «Красный 
Октябрь» Ребрихинского райо-
на Алтайского края о том, что мы, 
дольщики, желаем выделить зе-
мельные участки в счет своих зе-
мельных долей в праве общедоле-
вой собственности из земель сель-
скохозяйственного значения: Удо-
виченко В.К. на рабочем участке 
1/3 площадью 12,0046 га пашни; Го-
ляшина Н.В. на рабочем участке 1/2 
площадью 12,0044 га пашни; Голя-
шин А.Н. на рабочем участке 1/1 
площадью12,0075 га пашни. Возра-
жения направлять в администрацию 
Рожне-Логовского сельсовета.

Извещение
Я, Цырульник Алексей Гаврило-

вич, извещаю остальных собствен-
ников земельного участка прива-
тизированных земельных долей по 
адресу: Баевский район, с. Бае-
во, условный номер 22:77/03:703, о 
выделении своей земельной доли в 
размере 364 б/га в самостоятельный 
участок пастбищ, расположенный на 
расстоянии 3 км северо-западнее с. 
Баево. Компенсация не предусмо-
трена. Возражения опубликовать в 
газете «Алтайская правда».

•Утерянный аттестат № В 2054458, 
выданный МОУ СОШ № 7 г. Барнаула 
на имя Назарова Николая Сергеевича, 
СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

•Утерянный аттестат об основном 
(общем) образовании Б 1146597, вы-
данный МОУ СОШ № 84 в 2001 г. 
на имя Речкунова Константина Ни-
колаевича, СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИ-
ТЕЛЬНЫМ.

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 
АКЦИОНЕРОВ ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА 
АЛТАЙСКОГО ВАГОНОСТРОЕНИЯ (ОАО «АЛТАЙВАГОН»)

Полное фирменное наименование общества: Открытое акционерное об-
щество  Алтайского вагоностроения.

Место нахождения общества: 658087, Алтайский край, г.Новоалтайск, 
ул.22 Партсъезда, 16.

Дата проведения годового общего собрания: 24 мая 2011 года.
Форма проведения собрания: совместное присутствие акционеров для 

обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, постав-
ленным на голосование, без предварительного направления (вручения) бюл-
летеней для голосования до проведения общего собрания акционеров.

Место проведения собрания: здание заводоуправления ОАО «Алтайва-
гон», г.Новоалтайск, ул. 22 партсъезда, д. 16 (актовый зал, 5 этаж).

Время проведения собрания: 24.05.2011г. 13 часов 30 минут. Начало ре-
гистрации лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акци-
онеров, 24.05.2011 г. в 12 часов 30 минут по месту проведения собрания.

Повестка  дня годового общего собрания акционеров:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и об убытках (счетов прибылей и убытков) обще-
ства, а также распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) ди-
видендов) и убытков Общества по результатам финансового года;

2. Избрание членов совета директоров Общества;
3. Избрание счётной комиссии Общества;
4. Избрание ревизора Общества;
5. Утверждение аудитора Общества;
6. Одобрение совершения сделки (сделок) с заинтересованностью, кото-

рые могут быть совершены в будущем в процессе осуществления обществом 
его обычной хозяйственной деятельности.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем со-
брании акционеров:  08.04.2011 года. 

Порядок ознакомления с информацией, подлежащей предоставлению 
при подготовке к проведению годового общего собрания акционеров:

С информацией, подлежащей предоставлению при подготовке к проведе-
нию годового общего собрания акционеров, можно ознакомиться по адресу: 
Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. 22 Партсъезда, 16, в фойе отдела кадров 
(вход без пропуска) с 28.04.2011г. ежедневно с 8.00 до 17.00.

Дополнение
к извещению, опубликованному в 

«Алтайской правде», № 204-206 от 
18.07.2008 г., данному дольщиками 
СПК «им. Свердлова» Тюменцев-
ского района.

«Земельные участки выделяются 
из земель сельскохозяйственного 
назначения для сельскохозяйствен-
ного производства»….Адрес выде-
ляемых участков: Алтайский край, 
Тюменцевский район, МО Ключев-
ской сельсовет.

Изменение
к извещению, опубликованному 

в газете «Алтайская правда», № 
319-320 от 1 ноября 2008 года, данно-
му дольщиками бывшего АОЗТ «Ло-
говское» Первомайского района.

Мальков В.В., Сливин В.М., Сливи-
на О.И., Смирнов Е.Г., Смирнов К.Г., 
Смирнова Л.А., Сорочкина Е.Г., Бака-
лева Е.А., Бакалева Т.А. – участок № 
1, 3082,2 б/га, расположенный при-
мерно в 8000 м на северо-восток от с. 
Бешенцево; Кузнецов А.В., Мальков 
В.В., Акимова Г.С., Ванин И.И., Вани-
на Л.В., Ванин И.И., Васильева Е.В., 
Дворников С.В., Дворникова Т.Б., 
Жаворонкина С.П., Кузнецов С.В., 
Кузнецова Л.М., Летун Д.Н., Набат-
ников В.М., Набатникова В.Ф., Неча-
ев А.С., Овечкин А.С., Овечкина С.Н., 
Орлова Т.Е., Орлов А.С., Орлов В.А., 
Орлова С.В., Райфикешт А.И., Рай-
фикешт Л.А., Рейзвих Р.Ф., Болгов 
А.Н., Краснова Н.А. – участок № 2, 
6919,4 б/га, расположенный пример-
но в 10000 м на северо-восток от с. 
Бешенцево. Компенсация остальным 
дольщикам не предусмотрена.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» ставлю в извест-
ность дольщиков СПК «Иванов-
ский» Шипуновского района Ал-
тайского края о том, что мы, Ми-
ненко В.А. (8,5 доли), Полькин В.Т., 
желаем выделить земельный уча-
сток общей площадью 168,91 га из 
земель сельскохозяйственного на-
значения, для сельскохозяйствен-
ного производства, расположенный 
на территории МО Первомайский 
сельсовет, из них: пашни 130,625 га 
на рабочих участках 8,9; пастбищ 38 
га; сенокосов 0,285 га.

Проект межевания земельного 
участка находится по адресу: Ал-
тайский край, Шипуновский район, 
с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, 
каб. 28, кадастровый инженер Си-
бирских Н.М. Компенсация осталь-
ным дольщикам не предусмотре-
на. Возражения по местоположе-
нию участков опубликовать в «Ал-
тайской правде».

Уведомление 
о намерении выделить 
земельный участок

На основании закона РФ «Об 
обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» ставим 
в известность дольщиков ТОО 
«Восток» Алтайского района Ал-
тайского края в том, что мы, соб-
ственники земельных долей Гера-
симова Е.А., Трубачев М.А., Гера-
симов И.М., Тупикин Н.П., Тупики-
на Л.Ю., Боровихина Н.А., Опены-
шев С.М., Опенышева Н.Е., Тупи-
кина А.Е., Щиглова Г.П., Москвин 
С.Н., Москвина Т.А., Челтума-
нов В.Н., Михалев А.Н., Михале-
ва О.И., Афанасова М.И., Ширя-
ев П.А., Лукина А.С., Нечаев В.А., 
Нечаев В.А., Глумов С.С., Нечаева 
Н.А., Каверин А.В., Быкасова Т.К., 
Михалев В.В., Купина Г.Б., Купин 
И.А., Ширяев И.П. (1/2 доли), Луки-
на Н.М. (1/2 доли), Лукин М.М. (1/2 
доли), Михалев Е.В., желаем выде-
лить земельный участок в счет зе-
мельных долей из земель сельско-
хозяйственного назначения еди-
ным массивом по адресу: Алтай-
ский край, Алтайский район, в ад-
министративных границах Россо-
шинского сельсовета, вдоль авто-
дороги Белокуриха – Нижнекамен-
ка, площадью 1908000 кв.м для пе-
редачи в аренду. Компенсация не 
предусмотрена. Возражение на-
правлять по адресу: Алтайский 
край, Алтайский район, село Рос-
соши, ул.Белокурихинская, д. 30, 
Быкасову Ю.В.

Уведомление
о намерении выделить 
земельный участок

Я, Степанкина Анна Николаевна, 
извещаю остальных собственников 
земельных долей, предоставивших 
свои земельные доли в аренду СПК 
«Мичуринец» (объявление в газете 
«Алтайская правда» от 08.02.2008 г. 
№ 33-35),о выделении земельного 
участка в собственность в счет зе-
мельной доли из земель сельхоз-
назначения, в административных 
границах Алтайского сельсовета 
Алтайского района Алтайского 
края в размере 161,12 баллогекта-
ров, общей площадью 8,6 га, в том 
числе: уч. 1 – 6,5 га пастбищ и паш-
ни (из поля № 32); уч.2 – 2,1 га паст-
бищ, расположенного в уроч. Попе-
речный для сельхоздеятельности. 
Претензии по выделению земельно-
го участка принимаются по адресу: 
Алтайский край, Алтайский район, с. 
Алтайское, ул. Советская, 31. 

Извещение
Мы, участники долевой собствен-

ности ТОО «Алтай» Заринского 
района Алтайского края Ременец 
С.В., Ременец В.Ф., сообщаем о на-
мерении выделить земельный уча-
сток площадью 32,6 га пашни в счет 
земельных долей в праве общедо-
левой собственности на землю из 
земель сельскохозяйственного на-
значения.

Предполагаемое местоположение 
земельного участка: в 3,3 км по на-
правлению на восток от с. Шпагино 
Заринского района (рабочий участок 
163). Возражения о местоположении 
земельного участка опубликовать в 
газете «Алтайская правда».

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 
назначения» ставим в известность 
дольщиков СПК «Колхоз «Путь 
к коммунизму» Камышенско-
го сельсовета Петропавловского 
района в том, что мы, Рыжих М.М. 
(2 доли), Жукова Н.И., Жуков В.И., 
Шипилова Л.В., Ван-фа Л.И., Жуков 
С.В., Попова Т.Н., Бурыкина Н.К., 
Калинина А.П. (2 доли), Калинина 
А.М. (2 доли), Дедов А.И., Шаляки-
на А.С., Дедов И.А., Дедова Н.В., Бе-
резкин В.Е., Семененко А.Е., Семе-
ненко А.А.,  Бессонова Л.В., Сере-
щева Е.Л., Желтякова Р.А., Щерби-
нин А.А., Некрасова Н.Н., Темников 
А.А. (2 доли), Ефанов Н.Б. (2 доли), 
Темников Ю.А., Шалтаев Г.Г., Шал-
таева А.С. (2 доли), Шалтаева Н.П. 
(2 доли), Гатилов А.В., Гатилова Е.О. 
(2 доли), Маслова Т.М., Маслов А.А., 
Ефанов В.Е., Макарьев В.Ф., Мака-
рьева Н.В., Кулагин В.И., Засорин 
Р.В., Веретенникова Л.Е., Веретен-
никова А.Е. (2 доли), Курбакина К.Н., 
Веретенников В.Е., Рахаев Н.С., 
Рындина Е.М., Рахаева А.А., Пово-
ляев А.А., Поволяева В.Н. (2 доли), 
Ярцева А.И., Угрюмова В.М., Темни-
кова Л.Н. (1,5 доли), Веретенникова 
В.П., Ляхова М.Х., Данильченко А.С., 
Апарнева Л.П., Засорина Т.И., Сыче-
ва О.И., Сычев В.Д., желаем выде-
лить свои земельные доли в отдель-
ный земельный участок пашни пло-
щадью 598,5 га в 6940 м на северо-
запад от с. Камышенка с прилегаю-
щими пастбищами, сенокос 133 га в 
4003 м на северо-запад от с. Камы-
шенка, пастбище 133 га в 4119 м на 
северо-запад с. Камышенка. Ком-
пенсация не предусмотрена.


